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За неделю в округе про-
изошло 3 пожара и 14 
возгораний. Пострадал 
один человек.

В Алексеевском 
при пожаре пострадал 
мужчина

Балкон в квартире 
дома 163 на проспекте 
Мира загорелся ночью, 
пожарных вызвали оче-
видцы. Пожарно-спаса-
тельные под разделения 
обнаружили в квартире 
хозяина, его перемести-
ли в безопасную зону и 
передали медикам для 
госпитализации. Пламя 
было ликвидировано в 
считаные минуты. Причи-
ной возгорания предполо-
жительно послужило не-
осторожное обращение с 
огнём при курении.

На Яблочкова 
подожгли машины

Вечером на улице 
Яблочкова загорелись ав-
томобили, припаркован-
ные возле дома 8. Пер-
вой вспыхнула «Мазда», 
с неё пламя перекинулось 
на соседний ВАЗ 2115. По-
жар оперативно ликвиди-
ровали сотрудники пожар-
ной охраны, его причины 
устанавливаются. Одна 
из версий — умышлен-
ный поджог.

На Полярной 
загорелась 
стиральная машинка

Утром в квартире дома 
13, корп. 1, на улице По-
лярной закоротило сти-
ральную машинку. Хо-
зяйка квартиры вызвала 
пожарных, но сумела са-
мостоятельно ликвиди-
ровать возгорание до их 
приезда.

Анна САХАРОВА

ПОЖАРЫ

График выплат пенсий 
в ноябре изменится

Управление социальной за-
щиты населения СВАО сооб-
щает, что выплата и доставка 
городских доплат к пенсиям 
и других социальных выплат 
«Почтой России» в ноябре 
пройдёт по следующему гра-
фику: 2 ноября — за 4 ноября, 
3 ноября — за 3 и 5 ноября, 
с 6 по 14 ноября — по уста-
новленному графику, 15 но-
ября — за 15 и 17 ноября, 16 
ноября — за 16 и 18 ноября.

На ВДНХ можно 
бесплатно проверить 
своё сердце

Каждый день до 28 октя-
бря включительно с 10.00 до 
18.00 в павильоне №29 на 

ВДНХ все желающие могут 
бесплатно проверить состо-
яние своего сердца на сов-
ременном кардиовизоре. Ак-
цию проводит «Лига здоровья 
нации». 

Мосприрода приглашает 
на экскурсию 
в Лианозово

На бесплатную экскурсию в 
Лианозовский заказник при-
глашает Мосприрода 20 ок-
тября в 14.00. Гостей озна-
комят с природным комплек-
сом заказника и расскажут об 
истории его создания. Место 
сбора — на остановке авто-
буса «Угличская улица» (со 
стороны музея Константина 
Василь ева). Обязательна за-
пись по тел. (495) 579-2976.

КОРОТКО ii

ЧТО, ГДЕ, КОГДА

С 
победой вернулась 
из Канады, из Мон-
реаля, наша про-
славленная гимнаст-

ка, участница и призёр двух 
Олимпиад (2012 год — се-
ребро и бронза, 2016 год 
— серебро) Мария Пасека. 
На чемпионате мира она 
заняла 1-е место в опор-
ном прыжке, став двукрат-
ной чемпионкой мира. Ма-
рии 22 года, она выпускни-
ца МГПУ, заслуженный ма-
стер спорта, член сборной 
команды России.

— Гимнастика для меня — 
любовь с первого взгляда, — 
рассказала она «ЗБ». — Мне 
шесть лет было, когда я уви-
дела какую-то передачу о 
зале «Динамо», там девушка 
кувыркалась, и я сразу сказа-
ла маме: «Хочу!» Она снача-
ла ни в какую: мол, опасно, 

разобьёшься, покалечишь-
ся. Но я не отступала. Прямо 
до слёз и истерик дело до-
ходило. И мама сдалась. От-
говаривала всё равно дол-
го, но потом, когда тренеры 
сказали, что у меня большое 
будущее, как-то поверила 
в меня и стала поддержи-

вать. У меня иногда срывы 
были, когда не получалось 
что-то, или травмы случа-
лись, или вообще переход-
ный возраст… Я хотела всё 
бросить, но она не позволя-

ла: «Хочешь быть такой, как 
все? Просто ходить в шко-
лу? Нет? Вот тогда соберись 
и возьми себя в руки, не от-
ступай!»

Мария пока планирует 
продолжать выступления. 
Мечтает открыть собствен-
ный зал. А в свободное вре-
мя она не прочь погонять 
на автомобиле: у неё БМВ 
F15. Говорит, с детства 
отчаянная, любит ско-
рость, с 14 лет носи-
лась на скутере. 

А ещё Мария подели-
лась с «ЗБ» радостной 
новостью: недавно ей сде-
лали предложение руки и 
сердца, и она его приняла. О 
своём избраннике она пока 
ничего не рассказывает, 
сказала только, что он тоже 
спортсмен — боксёр.

Алексей ТУМАНОВ

Недавно 
Мария 
приняла 
предложение 
руки и сердца

Очередная историческая 
находка сделана на ВДНХ в 
ходе реставрации павиль-
онов «Юные натуралисты», 
«Нефтяная промышлен-
ность», «Геология» и «Птице-
водство». Это около 100 ки-
ноплёнок с образовательны-
ми фильмами. 

— Среди находок кино- и 
диафильмы, цветные и чёр-
но-белые ленты, — сообщили 
«ЗБ» в пресс-службе выставки. 
— Это фильмы о птицеводст-
ве, о камнях и минералах, о 

нефтяной промышленности, 
а также о многом другом. 

В числе находок — фильм 
1960-х «Рождение игрушки», 
диафильм «Юные художники 
Дагестана». Большую их часть 
ещё предстоит изучить.

В советское время в боль-
шинстве павильонов ВДНХ, 
кроме тематических экспо-
зиций, работали небольшие 
кинозалы, где посетители мо-
гли увидеть видеохронику, 
документальные и образова-
тельные фильмы. Все обна-

руженные плёнки отсмотрят, 
систематизируют и оциф-
руют, а затем передадут в 
медиа теку Музея ВДНХ.

Камил КЕРИМОВ

На ВДНХ нашли 
100 уникальных киноплёнок 

В СВАО прошёл 
день призывника

В минувшую пятни-
цу 120 молодых людей, 
которым этой осенью 
предстоит отправиться в 
армию, посетили базу во-
инской части №61899 в 
посёлке Мосрентген. Вы-
езд был организован во-
енными комиссариата-
ми округа, призывников 
сопровождали родите-
ли, педагоги и друзья. Бу-
дущие защитники Роди-
ны на один день погру-
зились в реальный быт 
воинского подразделе-
ния. Парней накормили 
в солдатской столовой, 
ознакомили с боевой 
историей части, показа-
ли образцы снаряжения, 
оружия и боевой техни-
ки. А после на плацу бой-
цы разведывательной 
роты продемонстриро-
вали свои навыки руко-
пашного боя и тактиче-
ского взаимодействия.

Евгений БАКИН

Ночью дежурившие в 
районе улицы Милашен-
кова сотрудники 2-й роты 
окружной ДПС останови-
ли на перекрёстке сере-
бристый «Форд Фокус». 

— Его водитель явно на-
ходился в состоянии нарко-
тического опьянения. По-
красневшие глаза, остано-
вившийся взгляд, невнят-
ная речь… — рассказал «ЗБ» 
инспектор роты Виктор Го-
ловкин. 

В таком же состоянии 
находились и двое попут-
чиков водителя. А на зад-
нем сиденье авто лежал 
сейф, из которого торчали 
дюбели. Сейф явно был вы-
дран «с корнем» из стены… 

— Мы приняли решение 
задержать эту троицу и 
попросили подкрепления. 

И тут один из них бросил-
ся бежать, — говорит Го-
ловкин. 

Впрочем, далеко ему убе-
жать не удалось, и немед-
ленно вся троица была до-
ставлена в отдел полиции. 
А вскоре в полиции раздал-
ся звонок. Житель Остан-
кина сообщил, что ночью в 
его квартире из стены выр-
вали сейф, в котором хра-
нилось 2 млн рублей. 

Интересно, что Виктор и 
его коллеги уже не первый 
раз останавливают маши-
ны с украденными сейфа-
ми. Такой же случай про-
изошёл летом на Алтуфь-
евском шоссе. Тогда выяс-
нилось, что задержанные 
бандиты в масках напали 
на магазин.

Елена ХАРО

Сотрудники ГИБДД поймали 
на дороге… украденный сейф

Пренебрежение специ-
альными средствами защи-
ты предположительно ста-
ло причиной ЧП в Лианозо-
ве. Здесь два сотрудника ком-
мунальных служб проводили 
работы в коллекторе водо-
провода на Дмитровском 
шоссе у дома 118, корп. 1. 
Надышавшись метаном, ко-
торый часто скапливается в 
коммуникациях, они поте-
ряли сознание. Очевидцы 
происшествия позвонили в 
оперативные службы. На по-
мощь попавшим в беду рабо-
чим срочно выехали бойцы 
59-й пожарно-спасательной 
части. 

— По прибытии мы в ды-
хательных аппаратах об-
следовали коллектор и об-
наружили, что один из ра-
бочих уже утонул в люке, 
второй мужчина находил-
ся на поверхности и ещё 
дышал, — рассказал «ЗБ» 

командир отделения Азат 
Зиязтдинов. — Мы наде-
ли на пострадавшего двой-
ную спасательную петлю из 
верёвки и вытащили его из 

опасной зоны. Затем извле-
кли тело погибшего.

Выжившего рабочего пе-
редали скорой помощи.

Анна САХАРОВА

Пожарные спасли 
рабочего в Лианозове
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Выпускница МГПУ Мария Пасека 
подтвердила титул чемпионки 

мира по спортивной гимнастике

Мария 
мечтает 
открыть 
собственный 
зал

Теперь их предстоит оцифровать

Азат Зиязтдинов руководил операцией по спасению
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Наш следующий 
вопрос:
Вы бы поехали 
поработать в другую 
страну волонтёром?

Голосуйте на сайте 
www.zbulvar.ru

ВАШЕ 
МНЕНИЕ

В прошлый раз 
мы спросили у читателей «ЗБ»: 

У вашего ребёнка 
хороший почерк?

43% — работаем над этим 
31% — нормальный 
26% — это не главное в учёбе 

П
роезд Шокальского 
станет длиннее: он 
соединит между со-
бой улицу Грекова 

и Заревый проезд, а на дру-
гом участке по нему мож-
но будет доехать до Севе-
родвинской улицы. Проезд 
планировки будущей ре-
конструкции дорог на днях 
утвердила Москомархитек-
тура.

По словам начальни-
ка отдела управы района 
Северное Медведково по 
вопросам строительст-
ва, имущественно-земель-
ных отношений и тран-
спорта Екатерины Фи-
рюлиной, реконструкция 
затронет проезд Шокаль-
ского от Заревого проезда 
до Енисейской улицы и от 
Енисейской до Широкой 
 улицы.

— Сейчас Енисейская и 
Осташковская улицы осо-
бенно загружены, — гово-
рит она. — Реконструкция 
позволит здесь улучшить 
условия движения тран-
спорта.

От улицы Грекова про-
езд Шокальского продлят 
на 185 метров — до Зарево-
го проезда. На его пересе-
чениях с этими двумя ули-

цами установят светофоры. 
Заревый проезд расширят 
до трёх полос в месте со-
единения с проездом Шо-
кальского. Улицу Грекова 
тоже расширят на стыке с 
проездом Шокальского — 
для организации парковоч-
ных мест. 

На другом участке про-
езд Шокальского достроят 
от пересечения с Енисей-
ской до проектируемого 

проезда №5016, который, в 
свою очередь, соединяется 
с Северодвинской и Широ-
кой улицами. Таким обра-
зом, между собой окажутся 
связаны Северодвинская, 
Широкая, Осташковская и 
Енисейская улицы. 

Строительство плани-
руют начать в следующем 
году, а завершить в 2019 
году. 

Наталия ГЕРАСИМОВА

Проезд Шокальского 
достроят в двух местах

Заревый 
проезд 
расширят 
до трёх полос

Необычное происшествие 
произошло в автобусе №224 
у торгового центра «Золотой 
Вавилон» на проспекте Мира. 
Здесь две пенсионерки напа-
ли на 50-летнюю женщину и 
её дочку, которые отказались 
уступить им место. Как сооб-
щила в соцсетях старшая пас-
сажирка, одна старушка уда-
рила её дочь головой о сте-
кло и буквально скинула с си-

денья. «Я заступилась за неё и 
получила кулаком по зубам, — 
написала женщина. — Вторая 
пенсионерка порвала на мне 
куртку и разбила телефон». 
По словам пассажирки, она 
из автобуса вызвала полицию, 
но старушки проворно убе-
жали с «места преступления». 

В полиции «ЗБ» подтвер-
дили, что выясняют обстоя-
тельства инцидента. 

— Такое обращение дей-
ствительно поступило, сей-
час проводится доследствен-
ная проверка. Если факты 
подтвердятся, по её резуль-
татам будет вынесено реше-
ние о возбуждении уголовно-
го дела, — сообщила «ЗБ» со-
трудник пресс-службы УВД 
по СВАО Наталья Шушле-
бина.

Екатерина МИЛЬНЕР

Пятый ежегодный «Поди-
ум зрелой красоты» прошёл 
в Москве. Организованный 
порталом «Баба-деда», он 
собирает моделей от 50 лет. 
В этом году в дефиле впер-
вые приняли участие и муж-
чины. Один из них — учи-
тель литературы частной 
школы на Прудовом про-
езде в Останкине Евгений 
Славутский.

Евгений живёт в Свиблове 
и филологии посвятил всю 
жизнь. Впрочем, моду он 
тоже уважает.

— Я немножко денди, — 
признаётся Евгений. — И 
мне нравится, когда мои 
ученики, видя на мне кеды с 
красными шнурками, гово-
рят: «Вы прошаренный учи-
тель». 

Но серьёзно обращать 
внимание на свой стиль он 
начал два года назад, когда 
его пригласили в качестве 
эксперта в программу о рус-
ском языке «Живое слово» 
на телеканале «Культура».

— В программе участво-
вали иностранцы, интересу-
ющиеся русской культурой. 
Так, один итальянец приез-
жал на съёмки с целой ве-
шалкой разных пиджаков. 
Это было необычно, — вспо-
минает он.

Кстати, на подиуме Евге-
нию пришлось продемон-
стрировать одежду именно 
итальянских брендов, кото-
рую подобрали ему стили-
сты. И здесь его ждало ещё 
одно открытие.

— Раньше мне казались 
слишком эпатажными клет-
чатые брюки. Но когда на-
дел их перед дефиле, понял, 
что это элегантно, — гово-
рит он. 

Юлия ВАНИНА

«Прошаренный» учитель из Свиблова 
вышел на подиум

Варваре Алексеевне Та-
тариновой из Отрадного 
исполнилось 103 года. Она 
родилась в Ростове-на-Дону. 
Окончив политехнический 
институт, строила Жигулёв-
скую ГЭС. В Жигулях вышла 
замуж, родила дочку. А вернув-
шись после войны из эвакуа-
ции, почти до 70 лет работала 
на радиотехническом заводе в 
Ростове-на-Дону: руководила 
отделом по проектированию 
электрооборудования для ме-
таллургических комбинатов. 
Любила большой теннис и 
волейбол и по обоим видам 
спорта имела 1-й разряд.

В Москву она переехала уже 
в 1980-х: позвала дочка, Оль-
га Ивановна Татаринова, ко-
торая стала писателем и пе-
реводчиком. Именно Ольга 
Татаринова — создатель из-
вестной литературной студии 
«Кипарисовый ларец», кото-

рая и сегодня работает при 
Литературном институте. По-
сле смерти писательницы её 
участники опекают бабушку. 

— Варвара Алексеевна до 
сих пор любит играть в карты, 
но больше всего ей нравит-
ся, когда вслух читают кни-
ги, особенно Чехова, Пушки-
на и Толстого, — говорит член 
литературной студии Илья 
Огаджанов. 

Татьяна ОСЕТРОВА

В 103 года любит 
Пушкина и Чехова

ВСЕ НОВОСТИ НА САЙТЕ   ZBULVAR.RUБУЛЬВАРБУЛЬВАР
ЗВЁЗДНЫЙ

У метро «Отрадное» от-
крылись после ремонта под-
земные переходы и лест-
ничные спуски с улицы Сан-
никова и с Северного буль-
вара.

— Их облицевали плит-
кой, оснастили навигаци-
онными табличками, входы 
в переход оборудовали сте-

клянными навесами для за-
щиты от осадков — правда, 
их монтаж ещё до конца не 
завершён, но пользоваться 
переходами уже можно, — 
сообщил «ЗБ» ведущий спе-
циалист отдела по связям со 
СМИ Службы внешних свя-
зей ГУП «Московский ме-
трополитен» Антон Аксенов.

А на станции метро «Ба-
бушкинская» установили 
новые турникеты с высоки-
ми стеклянными створками. 
Один из них шире осталь-
ных, чтобы было удобно 
проходить пассажирам с 
детскими колясками и боль-
шими сумками.

Анна САХАРОВА

У метро «Отрадное» открылись 
после ремонта подземные переходы

Пенсионерки избили пассажирок 
за отказ уступить место в автобусе

В Москву она переехала в 1980-х

На подиум 
Евгений 
Славутский 
вышел 
в клетчатых 
брюках

Так теперь выглядит выход на улицу Санникова
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10 
октября на пор-
тале «Активный 
гражданин» на-
чалось голосо-

вание, посвящённое итогам 
благоустройства Садового и 
Бульварного колец по про-
грамме «Моя улица». Работы 
здесь велись два года и завер-
шились в этом году. 

Скажи, что надо 
доделать

Для оценки преобразова-
ний москвичам предлагается 
шесть вариантов ответов. Са-
мая высокая оценка: «Мне нра-
вится! Улицы стали удобными 
и приятными на вид». Есть и 
несколько вариантов нейт-
ральных ответов. А при выбо-
ре негативной оценки преду-
смотрен расширенный ответ: 
все желающие смогут выска-
зать свои пожелания о том, 
что необходимо доработать. 
Завершается опрос вариан-
том «Затрудняюсь ответить». 

Учёт мнения москвичей 
стал уже обязательной со-
ставляющей программы. Так, 
в прошлом году более 80% 
респондентов «Активного 
гражданина» оценили про-
деланную работу на хорошо 
и отлично. 

Бульварное кольцо: 
единый маршрут

Программа «Моя улица» на 
Бульварном кольце началась 
в прошлом году. Тогда в по-
рядок привели внутреннюю 
сторону кольца от Арбат-
ской площади до Покровки. 
В этом году преобразились 
внешняя сторона 10 бульва-
ров и Соймоновский проезд. 

После благоустройства 
бульвары стали частью еди-
ного прогулочного маршру-
та. Исторический облик каж-
дой улицы теперь можно 

оценить в полной мере: пор-
тящие вид воздушные прово-
да убрали в подземные кол-
лекторы, тротуары замости-
ли новой плиткой и расши-
рили их на 0,5-2,5 метра. При 
этом количество полос дви-
жения для автомобилей оста-
лось прежним. Фасады до-
мов, выходящие на бульвары, 
отремонтировали. 

Украшением Бульварно-
го кольца стали историче-
ские светильники и удобные 
скамейки. А в конце ноября 
на протяжении всего коль-
ца поставят информацион-
ные стелы с точками доступа 
к Wi-Fi, высадят деревья и бо-
лее 8,5 тысячи кустарников. 

— Думаю, что Бульвар-
ное кольцо стало одним из 

лучших мест для прогулки 
в городе. Идёшь по нему и 
любуешься исторически-
ми зданиями, цветниками 
— как на экскурсии. Так что 
я обязательно буду участво-
вать в голосовании, чтобы 
поблагодарить город за та-
кую красоту, — говорит ко-
ренная москвичка Наталья 
Медведева. 

Садовое: самый 
крупный проект

Благоустройство Садово-
го кольца стало одним из са-
мых крупных проектов в исто-
рии программы «Моя улица». В 
прошлом году в порядок приве-
ли трёхкилометровый участок 
от Арбата до Долгоруковской 
улицы. А в этом — оставшую-
ся территорию от Долгору-
ковской улицы до Смоленской 
площади общей протяжённо-
стью 12 километров. 

В ходе работ тротуары рас-
ширили в среднем с 3 до 20 
метров, уложили провода в 
подземные кабели, обнови-
ли ливневую канализацию, 
отремонтировали эстакады 
и пространства под ними. 
По всему кольцу установи-
ли современные фонари, ла-
вочки и урны. На проезжей 
части уравняли число полос 
— по пять в каждом направ-
лении. За счёт этого маги-
страль избавилась от заужен-
ных участков, которые авто-
мобилисты называют «буты-
лочными горлышками». 

А поздней осенью вдоль 
дороги высадят около 2 ты-
сяч деревьев и 70 тысяч ку-
старников. 

Ольга ВОЛЖСКАЯ

Оценку строителям поставят москвичи
На «Активном гражданине» началось голосование по итогам программы «Моя улица»

Учёт мнения горожан 
стал обязательной 
составляющей программы

Столичные учителя 
обсудили проект 
«Московская 
электронная школа»

Круглый стол с участием учите-
лей и директоров столичных школ 
прошёл в Московском центре тех-
нологической модернизации об-
разования и был посвящён разви-
тию ресурсов «Московской элек-
тронной школы» (МЭШ).

Участники дискуссии рассказа-
ли об использовании инструмен-
тов МЭШ в учебном процессе, по-
делились опытом создания сце-
нариев уроков, обсудили даль-
нейшие перспективы проекта.

Проект стал помощником в дея-
тельности учителей и учеников, он 
позволяет индивидуализировать 
процесс обучения на уроках, на 
передний план всё больше выхо-
дят интересы ученика, а учитель 
организует его деятельность.

— Инструменты МЭШ делают 
урок увлекательным, адекватным 
времени, но следует отметить, 
что ничто не может заменить про-
фессионализма учителя, его чут-
кости и внимания, — подчеркнула 
учитель английского языка шко-
лы №1253 Мария Тюляева.

Насколько необходимо исполь-
зование многофункциональной 
интерактивной панели с сенсор-
ным экраном вместо обычной ме-
ловой доски? По мнению боль-
шинства собравшихся, вопрос 
выбора между мелом и стилу-
сом должен решаться в пользу 
последнего. 

Игорь  СМИРНОВ 

Московский НПЗ реализует масштабную экологическую программу
Мэр Москвы Сергей Со-

бянин посетил Московский 
нефтеперерабатывающий 
завод (МНПЗ) в Капотне и 
осмотрел новые очистные 
сооружения.

— Я хотел бы поблагодарить 
руководство Московского НПЗ 
за то, что оно выполняет свои 
обязательства. С 2011 года  мы 
с вами реализуем масштабную 
программу по улучшению эко-
логии и качеству продукции 
НПЗ. Во-первых, ваша продук-
ция позволила на 20% снизить 
выбросы в атмосферу от мо-
сковских автомобилей, кото-
рые миллионами выезжают на 

улицы, за счёт высокого каче-
ства и экологичности продук-
тов, которые вы производите. 
Во-вторых, очень важный про-
ект, который мы начали реали-
зовывать, — наведение порядка 
вбросов воды в Москву-реку, и 
сегодня вы запускаете этот уни-
кальный проект, — сказал мэр. 

По словам мэра, жители рай-
она Капотня отмечают улуч-
шение качества воздуха на 
территории и обращаются с 
просьбой не останавливать 
программу и реализовать её в 
ближайшие годы.

Завершение строительст-
ва инновационных биологи-

ческих очистных сооружений 
«Биосфера» стало важным эта-
пом программы экологиче-
ской модернизации МНПЗ. 

Комплекс очистных со-
оружений МНПЗ обеспечи-
вает очистку вод до 99,9%, 
предприятие в два раза сни-
зит потребление речной 
воды, до 75% воды будет 
вновь возвращено в произ-
водственный цикл. Кроме 
того, дополнительно умень-
шится воздействие завода на 
окружающую среду, сокра-
тится нагрузка на очистные 
сооружения Москвы.

Игорь СМИРНОВ 

Мэр Москвы Сергей Со-
бянин открыл парк «Усадь-
ба Михалково» после про-
ведённого благоустройства. 
Здесь, в частности, отрестав-
рированы две историче-
ские видовые башни-бесед-
ки, проведена реконструк-
ция пешеходных мостов. 
Верхний и Нижний Михал-
ковские пруды очищены от 
многолетних иловых отло-
жений, укреплены берега 
водоёмов.

— Прекрасное место, 
красивое, историческое — 
усадьба Михалково. К сожа-
лению, здесь всё было в за-

пустении, давно не ремон-
тировали. Жители долго 
просили, чтобы мы сделали. 
Мы сделали проект, с вами 
согласовывали, голосовали. 
Ну вот вроде бы получилось 
неплохо, — отметил Сергей 
Собянин в разговоре с жи-
телями Головинского рай-
она. — Будем дальше зани-
маться. У нас в Головинском 
районе ещё один проект не-
большого народного парка 
в одном из микрорайонов. 
Плюс программа по благо-
устройству дворов. Мы бу-
дем ежегодно её продол-
жать, — добавил мэр.

Парк является объектом 
культурного наследия ре-
гионального значения, ан-
самбль исторических зда-
ний усадьбы — объектом 
культурного наследия феде-
рального значения.

Общая площадь благо-
устройства составила 42,3 га. 
Для организации активно-
го отдыха москвичей в пар-
ке создано пять спортивных 
зон, включая волейбольную 
площадку и площадку для 
игры в бадминтон, проложе-
на велодорожка, устроены 
три детские площадки. 

Виктор ФЁДОРОВ

Парк «Усадьба Михалково» вновь открылся после благоустройства

Так выглядит Петровский бульвар 
после реконструкции

Комплекс очистных 
сооружений 

обеспечивает очистку 
вод до 99,9%

И парк, и усадьба — объекты 
культурного наследия
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Г
лавным приорите-
том бюджета столи-
цы следующего года 
станет социальная 
сфера. Об этом со-

общил мэр Москвы Сергей 
Собянин на заседании пра-
вительства столицы, где об-
суждался проект бюджета на 
2018 год и плановый период 
2019 и 2020 годов. В главном 
финансовом документе сто-
лицы расходы на социаль-
ную сферу в два раза превы-
шают расходы по остальным 
направлениям. 

Льготникам 
увеличат выплаты 
и пособия

В следующем году в Москве 
на социальные нужды будет 
потрачено 52% бюджетных 
средств — более 1,2 трлн руб-
лей. Для сравнения: в этом 
году на эти цели было по-
трачено около 1075 млрд 
 рублей. 

Расходы города на социал-
ку растут даже быстрее, чем 
в других сферах. Так, общий 
рост расходов бюджета со-
ставит в следующем году бо-
лее 5%, а вот на социальную 
сферу планируется напра-
вить на 10% больше средств.

— Это нам позволяет са-
мым серьёзным образом пе-
ресмотреть в сторону уве-
личения денежные выплаты 
льготным категориям моск-
вичей, в том числе пожилым 
людям, малообеспеченным 
семьям. Также это позволя-
ет увеличить заработную 
плату работникам образова-
ния, здравоохранения, соци-
альной защиты, культуры и 
других отраслей, — отметил 
Сергей Собянин. Он отме-
тил, что это касается не толь-
ко льготных категорий бюд-
жетников. 

Решение 
принималось 
не спонтанно

Решение о повышении 
расходов на социальную 

сферу не было спонтанным. 
Накануне формирования 
документа Сергей Собянин 
провёл ряд встреч с предста-
вителями различных соци-
альных групп — ветеранами, 
пенсионерами, многодетны-
ми семьями. По их итогам 
стало понятно, что непро-
стая экономическая ситуа-
ция в последние годы тре-
бует от мэрии большей кон-
центрации на помощи соци-
ально незащищённым слоям 
населения.

— Я думаю, что в следую-
щем году всё-таки будет уве-
личена федеральная пенсия. 
Но, не дожидаясь этого, я 
считаю, что нам надо значи-
тельно увеличить минималь-
ную пенсию по Москве, — от-
метил мэр на встрече с вете-
ранской общественностью в 
Московском городском сове-
те ветеранов войны и труда.

На встрече с членами об-
щественной организации 
«Объединение многодетных 
семей города Москвы» мэр 
сообщил, что пособия бу-
дут увеличены как минимум 
в два раза, а для малообеспе-
ченных семей они возрастут 
от трёх до пяти раз. Сегодня 
многодетные и семьи с деть-

ми в Москве получают око-
ло 30 видов различных льгот 
и выплат. Всё это говорит о 
том, что качество жизни со-
циально незащищённых 
слоёв общества является од-
ним из приоритетов в соци-
альной политике Москвы.

Остаётся в их числе и 
строительство соцобъектов: 
школ, детсадов, поликли-
ник. Объёмы здесь не умень-
шаются, а только увеличива-
ются. В ближайшие три года 
планируется возвести более 
180 объектов социальной 
инфраструктуры, в том чи-
сле 88 школ и детских садов, 
27 поликлиник, 18 больнич-
ных корпусов, 7 подстанций 
скорой помощи, 9 ФОКов, 2 
бассейна, 5 музейных и 5 те-
атральных зданий.

Построят около 
600 объектов

Появятся в городе и но-
вые станции метро, дороги. 
Всё это так или иначе — раз-
витие социальной сферы го-
рода, помощь горожанам. По 
итогам реализации Адрес-
ной инвестиционной про-

граммы с 2018 по 2020 год 
будет построено и запроек-
тировано порядка 600 но-
вых объектов. Главный при-
оритет — развитие метро. В 
ближайшие три года плани-
руется ввести 81,7 км новых 
линий, 35 станций и 6 элек-
тродепо. Стартует разработ-
ка градостроительной доку-
ментации и технико-эконо-
мических обоснований для 
продления нескольких ли-
ний метро, в частности Сер-
пуховско-Тимирязевской ли-
нии в район Северный.

За три года в Москве пла-
нируют ввести около 300 км 
дорог, 42 пешеходных пере-
хода и 81 искусственное со-
оружение: мосты, эстакады, 
путепроводы. В планах — за-
кончить основные работы на 
Северо-Западной и Северо-
Восточной хордах. 

В числе объектов, кото-

рые появятся в 2018-2020 
годах, есть и уникальные. В 
их числе — многопрофиль-
ная больница с роддомом в 
Коммунарке, кардиологиче-
ский перинатальный центр 
в ГКБ им. Ворохобова, два ле-
чебных корпуса ГКБ №1 им. 
Н.И.Пирогова, вторая оче-
редь театра Et Сetera, фи-
лармония в парке «Зарядье». 
Есть в списке и новая сцена 
«Уголка дедушки Дурова», ре-
ставрация уникального объ-
екта культурного наследия 
— усадьбы Останкино, исто-
рические павильоны, аттрак-
ционы и другие сооружения 
на ВДНХ.

А кроме того, в этом году 
возведут 2,7 млн «квадра-
тов» жилья — с учётом нужд 
программы реновации. Пе-
реселение участников этой 
программы начнётся уже в 
этом году. Продолжат стро-
ить дома для очередников по 
программе «Жилище». Обес-
печение этих категорий мос-
квичей жильём запланирова-
но на уровне прошлого года, 
снижения темпов не будет.

Ирина КОЛПАКОВА

Бюджет Москвы 
останется социальным

В правительстве обсудили проект главного финансового документа на три следующих года

Объёмы строительства 
социальных объектов тоже 
вырастут

— На рассмотрение Мос-
гордумы вынесен проект за-
кона «О бюджете города Мо-
сквы на 2018 год и плановый 
период 2019 и 2020 годов». 
Документ будет рассмотрен 
на ближайшем заседании 
столичного парламента в 
первом чтении. 

Объём доходов бюджета 
на 2018 год запланирован на 
уровне 2103,6 млрд рублей. 
Расходы планируются в объ-
ёме 2326,5 млрд рублей. Бюд-
жет города Москвы остаётся 
социальным. На следующий 
год планируется значитель-
ное увеличение социальных 
расходов. 

В рамках Адресной инве-

стиционной программы в 
2018-2020 годах планирует-
ся построить и ввести в экс-
плуатацию около 600 но-
вых объектов, в том числе 35 
станций метро, 55 ТПУ, 300 
километров дорог, 2,7 млн кв. 
метров жилья, 88 школ и дет-
ских садов, 27 поликлиник, 
18 больничных корпусов, 7 
подстанций скорой помощи. 

Впервые в проекте город-
ского бюджета прописаны 
расходы на реализацию про-
граммы реновации жилищ-
ного фонда Москвы, в част-
ности в 2018 году предусмо-
трено около 100 млрд руб-
лей. Это позволит начать 
осуществление программы 
во всех административных 
округах столицы.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Председатель Мосгордумы Алексей Шапошников: 
«Социальные расходы значительно увеличатся»

Накануне принятия проекта бюджета Сергей Собянин встречался 
с представителями различных социальных групп

Сегодня многодетные семьи 
и семьи с детьми получают 
около 30 различных льгот 
и выплат

По словам Алексея Шапошникова, на ближайшем заседании 
Мосгордумы проект бюджета будет рассмотрен в первом чтении
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У
же в следующем году Пра-
вительство Москвы пла-
нирует выставить на торги 
участок площадью 0,6 га на 
Сигнальном пр., вл. 37, для 

строительства крытого спортивного 
комплекса с мотодромом. Заниматься 
на нём будут в том числе воспитанни-
ки единственного в России мотоклу-
ба для детей Biker Baby в Отрадном.

Тренировки уже идут
Занятия клуба Biker Baby, строго 

говоря, и сегодня проходят имен-
но здесь — на заасфальтирован-
ной площадке. А уникален он тем, 
что в нём могут заниматься дети 
от двух лет. Этим летом четырёх-
летний воспитанник клуба Руслан 
Зухбая летом участвовал в чемпио-
нате России по трюковому вожде-
нию мотоцикла. А шестилетнего 
Кирилла Гришанова недавно даже 
пригласили в профессиональную 
 команду по мотофристайлу.

Основала этот удивительный 
клуб четыре года назад жительни-
ца Бибирева Наталия Гуревич. 

— В семь лет я села за руль ску-
тера. Правил дорожного движения 
не знала, защитной экипировки не 
имела. Сколько раз я падала, попа-
дала в ДТП! — вспоминает Гуревич. 
— Поэтому и открыла мотоклуб, 
чтобы дети не шли по моим сто-
пам, а учились безопасно ездить и 
не получали травм на дороге.

Тренировки на площадке на Сиг-
нальном проезде Наталия проводит 
со дня основания клуба — занимать-
ся здесь разрешили власти Северо-
Восточного округа. 

— Но эта обычная асфальтиро-
ванная площадка подходит только 
для освоения азов управления мото-
циклом, — поясняет Гуревич. — Для 
обучения более сложным элемен-
там, например трюковому управле-
нию мотоциклом, приходится вы-

езжать на мотодромы Московской 
области. А в клубе занимаются 30 де-
тей и подростков, возить их за город 
неудобно и накладно. Так что мото-
дром мы ждём с нетерпением!

Защитит от дрифтеров
К сожалению, площадку на Сиг-

нальном проезде использует не 
только детский мотоклуб. По но-
чам здесь собираются дрифтеры — 
так называют мотоциклистов, кото-
рые тоже занимаются трюковым во-
ждением. Мотоциклы у дрифтеров 

мощные, и звук их двигателей меша-
ет спать жителям окрестных домов. 

— Жалобы на шум регулярно по-
ступают от жителей десятка домов 
с Отрадного проезда, улицы Хача-
туряна и Берёзовой аллеи. Это про-
должается уже не первый год. Мы 
даже перекрыли въезд на площад-
ку бетонными блоками, но мото-
циклисты всё равно продолжают 
приезжать, — рассказал начальник 
отдела по вопросам строительства, 
земельно-имущественных отно-
шений и транспорта управы райо-
на Отрадное Андриан Кучма.

Как оказалось, мотоциклисты не 
только шумят по ночам, но и остав-
ляют на площадке мусор. 

— Наши тренировки начинают-
ся с того, что я вместе с детьми уби-
раю на ней, — рассказывает Ната-
лия Гуревич. — Насколько я знаю, 
здешние дрифтеры не принадле-
жат к какому-либо клубу и занима-
ются трюковым вождением на свой 
страх и риск. Так пусть лучше в мо-
токлуб ходят.

Построит инвестор
Как сообщил «ЗБ» заместитель 

префекта СВАО Евгений Каданцев, 
строительство спорткомплекса бу-
дет вестись за счёт средств инвес-
тора. 

— Его определят в ходе торгов, 
которые, возможно, уже в следую-
щем году проведёт Правительство 
Москвы, — говорит он.

Здание спорткомплекса плани-
руется сделать трёхэтажным, мо-
тодром разместится на 1-м этаже. 

— Спорткомплекс сделают кры-
тым, при строительстве будут ис-
пользованы современные материалы 
с повышенными звукоизоляционны-
ми свойствами — это значит, что жи-
телям мешать занятия на мотодроме 
не будут, — рассказал Каданцев. 

На 2-м и 3-м этажах расположат-
ся тренажёрный зал, а также по-
мещения для занятий йогой, тан-
цами и единоборствами. Рядом со 
спорт комплексом оборудуют от-
крытую стоянку, подземный гараж.

— Окончательное назначение 
помещений будет определено при 
проектировании. Оно начнётся 
после проведения торгов, — отме-
тил Каданцев.

Роман НЕКРАСОВ 

ОКРУГ

  На мотоцикле — 
под крышей

В Отрадном планируют построить современный мотодром 

Здесь работает единственный 
в России клуб, куда принимают 
двухлетних мотоциклистов

Встречи глав управ районов 
СВАО с населением 

состоятся 18 октября в 19.00
 Алексеевский

Просп. Мира, 104. Тема: «О подготовке жилищ-
но-коммунальных служб района к работе в зим-
ний период (содержание и уборка территории)».

 Алтуфьевский
Алтуфьевское ш., 56а. Темы: 1. «О проведении 
работ по озеленению территории района и со-
держанию зелёных насаждений». 2. «О работе 
по снижению задолженности за жилищно-ком-
мунальные услуги».

 Бабушкинский
Ул. Енисейская, 32, корп. 3. Темы: 1. «О вы-
полнении Программы комплексного благо-
устройства территории района». 2. «О подго-
товке жилищно-коммунальных служб района 
к работе в зимний период (содержание и убор-
ка территории)».

 Бибирево
Ул. Пришвина, 12, корп. 2. Тема: «О подготов-
ке жилищно-коммунальных служб района к ра-
боте в зимний период (содержание и уборка 
территории)».

 Бутырский
Ул. Гончарова, 15б. Тема: «О подготовке жи-
лищно-коммунальных служб района к работе 
в зимний период (содержание и уборка терри-
тории)».

 Лианозово
Ул. Угличская, 17. Темы: 1. «О благоустройст-
ве дворовых территорий и ремонте подъездов». 
2. «О взаимодействии с общественными орга-
низациями и объединениями района».

 Лосиноостровский
Ул. Стартовая, 27, корп. 3. Темы: 1. «О подго-
товке жилищно-коммунальных служб района к 
работе в зимний период (содержание и уборка 
территории)». 2. «О состоянии и работе пред-
приятий потребительского рынка и услуг на тер-
ритории района».

 Марфино
Ул. Б.Марфинская, 4. Темы: 1. «О выполнении 
Программы комплексного благоустройства тер-
ритории района». 2. «О подготовке жилищно-
коммунальных служб района к работе в зим-
ний период (содержание и уборка территории)».

 Марьина роща
Ул. Октябрьская, 81. Темы: 1. «О подготовке жи-
лищно-коммунальных служб района к работе в 
зимний период (содержание и уборка террито-
рии)». 2. «Об организации спортивно-досуго-
вой работы по месту жительства с различны-
ми категориями населения в зимний период».

 Останкинский
Ул. Академика Королёва, 10. Темы: 1. «О рабо-
те по выявлению и вывозу брошенного, разу-
комплектованного автотранспорта в районе». 
2. «О взаимодействии с общественными орга-
низациями и объединениями района».

 Отрадное
Алтуфьевское ш., 42б. Темы: 1. «О ходе работ 
по содержанию управляющей компанией МКД 
в зимний период». 2. «О подготовке жилищно-
коммунальных служб района к работе в зим-
ний период (содержание и уборка территории)».

 Ростокино
Ул. Малахитовая, 15. Темы: 1. «О выполнении 
Программы комплексного благоустройства 
территории района». 2. «О состоянии и работе 
предприятий потребительского рынка и услуг 
на территории района».

 Свиблово
Ул. Амундсена, 10, корп. 2. Темы: 1. «О подго-
товке жилищно-коммунальных служб района к 
работе в зимний период (содержание и уборка 
территории)». 2. «О работе по выявлению и вы-
возу брошенного, разукомплектованного авто-
транспорта в районе».

 Северное Медведково
Пр. Шокальского, 30, корп. 1. Темы: 1. «О ходе 
проведения работ по выявлению недекларируе-
мых фактов сдачи в аренду жилых помещений». 
2. «Об организации спортивно-досуговой рабо-
ты по месту жительства с различными катего-
риями населения в зимний период».

 Северный
Челобитьевское ш., 2. Темы: 1. «О подготовке 
жилищно-коммунальных служб района к рабо-
те в зимний период (содержание и уборка тер-
ритории)». 2. «О работе районной комиссии по 
делам несовершеннолетних и защите их прав».

 Южное Медведково
Ясный пр., 17. Темы: 1. «О реализации меро-
приятий, направленных на ресурсосбережение 
в многоквартирных домах». 2. «О взаимодей-
ствии с общественными организациями и объ-
единениями района».

 Ярославский
Ярославское ш., 122, корп. 1. Тема: «О подго-
товке жилищно-коммунальных служб района к 
работе в зимний период (содержание и убор-
ка территории)».

Валерий Виноградов 
встретится с жителями 

Лосиноостровского района
Префект СВАО Валерий Виногра-

дов проведёт встречу с жителями Ло-
синоостровского района. Она прой-
дёт  25 октября в помещении управы 
района на ул. Лётчика Бабушкина, 1, 
корп. 1, и будет посвящена програм-
ме комплексного развития района. На-
чало в 19.00.

Масштабное благоустройство 
сквера у дома-музея легендарно-
го конструктора Сергея Павловича 
Королёва власти округа приурочи-
ли к 110-летию со дня его рожде-
ния и к 60-летию запуска перво-
го искусственного спутника Зем-
ли. На прошлой неделе префект 
СВАО Валерий Виноградов пред-
ставил результаты благоустройст-
ва дочери главного конструкто-
ра Наталье Сергеевне. Вместе они 
возложили цветы к памятнику от-
цу-основателю национальной кос-
мической программы, а затем Ви-
ноградов пригласил Наталью Сер-
геевну лично убедиться, насколько 
удалась задумка: сделать сквер воз-
ле музея частью единого «космиче-
ского» культурного ансамбля.  

— Этот парк и дом Сергея Павло-
вича уже отражаются на интернет-
картах, и любой человек сможет 
посетить места, связанные с исто-
рией отечественного ракетостро-
ения и космонавтики, — сказал Ви-
ноградов.

Наталья Сергеевна задержалась 

у новых информационных стен-
дов. На первом щите размещена 
информация о доме-музее  Сергея 
Павловича. Здесь Королёв рабо-
тал последние шесть лет жизни. 
На втором стенде — уникальные 
архивные фотографии, в том чи-
сле момент государственной при-
ёмки первого спутника. А третий 
щит полностью посвящён лично-
сти генерального конструктора.

Как ранее писал «ЗБ», в центре 

сквера установлен макет первого 
искусственного спутника нашей 
планеты. Валерий Виноградов рас-
сказал Наталье Сергеевне, что этот 
арт-объект пользуется популярно-
стью у гуляющих в сквере москви-
чей, многие стремятся сфотогра-
фироваться с ним, о чём свидетель-
ствует огромное количество фото-
графий, выложенных горожанами 
в социальных сетях. 

Олег ДАНИЛОВ

Валерий Виноградов представил дочери легендарного 
конструктора сквер у дома-музея Королёва

Чистить крыши в округе 
будут 309 бригад 

Коммунальные службы СВАО гото-
вы к прохождению осенне-зимнего пе-
риода, сообщил на оперативном со-
вещании в префектуре заместитель 
префекта Станислав Одиноков. Так, 
в округе сформированы 309 бригад 
по очистке кровель — всего 1128 че-
ловек.

По словам Одинокова, персонал 
 бригад прошёл обучение, каждый чело-
век получил сертификат кровельщика, 
обеспечен спецодеждой, инвентарём и 
инструментами.

Также на оперативном совещании 
обсудили подготовку катков с искус-
ственным льдом. Как сообщила заме-
ститель префекта Юлия Гримальская, 
работа идёт по графику. Зимой в окру-
ге будут функционировать 28 катков с 
искусственным льдом, их торжествен-
ное открытие намечено на 29 октября. 
Всего в округе зимой будет работать 
477 объектов зимнего отдыха.

Лилия ТАТНИНОВА

НА ОПЕРАТИВНОМ 
СОВЕЩАНИИ

Основательница мотоклуба для детей Наталия Гуревич 
ведёт занятие на площадке на Сигнальном проезде

Валерий Виноградов и Наталья Королёва возложили цветы 
к памятнику легендарному конструктору
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Ц
ены на жильё в 
Москве не сда-
ют позиций. По 
оценкам экспер-
тов, с начала года 

они колебались в преде-
лах плюс-минус 1%, и лишь 
за последние три месяца 
произошло незначитель-
ное снижение — в среднем 
тоже на 1%. При этом жильё 
в СВАО остаётся одним из 
самых доступных в столи-
це. В среднем 1 кв. метр жи-
лья в нашем округе стоит 
145,4 тыс. рублей — дешев-
ле только на Юго-Востоке 
и в Зеленограде.

Новостройки: 
следи 
за застройщиком

Если отдельно рассма-
тривать цены на квартиры 
в новостройках, то они на-
прямую связаны с количе-
ством предложений от за-
стройщиков.

— Больше всего цены 
просели в Бабушкинском 
районе — на 7,9%, — гово-
рит руководитель анали-
тического центра «Инди-
каторы рынка недвижимо-
сти IRN.RU» Олег Репчен-
ко. — Но это потому, что с 
рынка ушёл достаточно до-
рогой жилой комплекс на 
улице Искры. Средняя цена 
одного «квадрата» здесь со-
ставляла более 200 тысяч 
рублей.

А вот в Свиблове, напро-
тив, средняя цена на новые 
квартиры поднялась из-за 
старта продаж новых квар-
тир в дорогом ЖК на про-
езде Серебрякова: 1 метр 
стоит здесь 206,4 тыс. руб-
лей.

Самая доступная в округе 
новая квартира продаётся 
на Полярной улице, в Юж-
ном Медведкове. 

— Это студия площадью 
19 «квадратов», её цена 
— 2,95 миллиона руб лей, 
— говорит генеральный 
д и р е к т о р  р и е л т о р с к о й 
к о м п а н и и  « М И Э Л Ь - Н о -
востройки» Наталья Шата-
лина.

За 3 млн можно купить 
однушку площадью 27,9 
«квадрата» во 2-м микро-

районе Северного района. 
В Бутырском, Лосинке, Ли-
анозове и Останкине цены 
на однушки начинаются от 
5 млн, в Алексеевском — от 
9. А самая дорогая однуш-
ка выставлена в Марьиной 
роще — 9,6 млн.

Вторичка: 
от 3,5 миллиона

А вот цены на вторич-
ное жильё, по данным IRN.
RU, за последние три меся-
ца снизились даже мень-
ше, чем на 1%, а в Марьи-
ной роще и Свиблове даже 
на 1% подросли. Впрочем, 
о наметившейся тенден-
ции роста, по оценке Олега 
Репченко, это тоже не го-
ворит. 

Самые дешёвые однушки 
на вторичном рынке тра-
диционно можно купить в 
Северном и Ярославском 
районах. По данным «МИ-
ЭЛЬ», цены здесь начина-
ются от 3,5 млн и от 4,2 млн 
соответственно. 

Самые дорогие одно-
комнатные квартиры — в 
Останкинском, Алексеев-
ском районах и в Марьи-
ной роще, здесь стартовая 
цена — 5,1 млн. А самая до-
рогая однушка площадью 
73 «квадрата», на улице Со-
ветской Армии, выставлена 
на продажу за 33 млн!

Заработать 
на реновации 
не удастся

А вот программа ренова-
ции на цене квартир в пяти-
этажках, по оценкам экспер-
тов, вряд ли скажется.

— С момента объявления 
о программе в феврале на-
блюдались некоторые вспле-
ски активности, — отмети-
ли в «МИЭЛЬ». — Так, в апре-
ле продажа жилья в пятиэтаж-
ках составляла больше 20% 
от общего числа сделок, тог-
да как обычно она составля-
ет 10-12%. Но уже в сентябре 

она упала до 15% от всех сде-
лок. Очевидно, «эмоциональ-
ные» продажи и покупки уже 
в основном завершены. Ко-
нечно, некоторые продавцы 
захотели заработать на про-
грамме реновации и выстави-
ли квартиры в пятиэтажках по 
неадекватно завышенным це-
нам. Но, надо сказать, шансов 
у них нет. Сейчас покупателей, 
готовых купить жильё в пяти-
этажке под снос с перспекти-
вой на получение жилья в но-
востройке, очень мало. 

Анна КРИВОШЕИНА

С начала года цены на жильё 
в округе снизились лишь на 1%

Не двушка, 
так студия

ре
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Самая дорогая однушка 
выставлена в Марьиной 
роще за 33 миллиона

Средняя цена квадратного метра 
в новостройках 

(в рублях)
Район Цена

Алексеевский 244 200 (-1,1%)
Бабушкинский 177 500 (-7,9%)
Бутырский 193 900 (+2,2%)
Лианозово 178 600 (-1,9%)
Лосиноостровский 153 950 (-3,7%)
Марьина роща 268 400 (+3,3%)
Останкинский 163 900 (-0,5%)
Отрадное 142 400 (-1,6%) 
Свиблово 192 250 (+3,1%) 
Северное Медведково 160 750 (+0,3%)
Южное Медведково 127 700 (без 

изменений)
Северный 99 350 (+0,4%)

По данным IRN.RU

ВСЕ НОВОСТИ НА САЙТЕ   ZBULVAR.RUБУЛЬВАРБУЛЬВАР
ЗВЁЗДНЫЙ

(в рублях)
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В 
округе продолжают 
сдавать после бла-
гоустройства дво-
ры. Новые детские 
и спортивные пло-

щадки появились у жилых 
домов в Марфине, Северном, 
Свиблове, Северном Медвед-
кове. Эти адреса жители вы-
бирали сами, проголосовав 
за них на портале «Активный 
гражданин».

Вместо горки — 
городок

Новая детская площадка 
появилась у дома 10, корп. 1, 
на Тенистом проезде в Сви-
блове. На месте старой гор-
ки появился многофункцио-
нальный городок с песочни-
цей, качелями и качалкой-
машинкой на пружине. 

— Последний раз этот двор 
благоустраивали шесть лет 
назад. Жители жаловались 
на непригодность детской 
площадки и весной прого-
лосовали на портале «Актив-
ный гражданин» за её рекон-
струкцию. Сделали мы это 
на средства стимулирования 
управ районов, — сообщил 
«ЗБ» руководитель районно-
го «Жилищника» Сергей Си-
доров.

Во дворе установили но-

вые скамейки с урнами, а пе-
ред домом уложили асфальт. 
Жители изменения оценили.

— Горка была ржавая — ска-
титься один раз и выкинуть 
штаны, качели — на скрипу-
чих цепях, под ними — лужа. 
Теперь всё новенькое, яркое, 
— говорит жительница дома 
Мария, которая пришла на 
площадку с двумя дочками. 

Отдохнуть 
и подтянуться

А между домами 2 и 4 на Го-
стиничном проезде в Мар-
фине появилась новая ворка-
ут-площадка. Комплекс тур-
ников с брусьями и кольцами 
установлен на резиновом по-
крытии. Есть и тренажёр, где 
можно подтягиваться, качать 
пресс. 

Как сообщил «ЗБ» началь-
ник отдела благоустройст-
ва ГБУ «Жилищник района 
Марфино» Александр Карпа-
чёв, за благоустройство этой 
территории жители прого-
лосовали зимой этого года 

на портале «Активный граж-
данин».

— Мы везде обновили ас-
фальт на дорожках и газон, у 
дома 2 оборудовали зону от-
дыха со скамейками, — гово-
рит он.

А сажать цветы на клумбах 
у дома 2 помогали сами жи-
тели.

— Цветы выдал «Жилищ-
ник», а мы с детьми их поса-
дили, — говорит Лиана Тюти-
кова с Гостиничного проезда. 
— Новую спортивную пло-
щадку давно ждали. Просили 
тренажёр для спины — поста-
вили. Теперь хожу заниматься 
каждый день.

И лесенки, 
и карусель

Во дворе дома 30 на 
Осташковской улице в Се-
верном Медведкове открыли 
детскую и спортивную пло-
щадки. Последний раз благо-
устройство здесь проходило 
в 2009 году. 

— За реконструкцию пло-

щадок жители проголосо-
вали на портале «Активный 
гражданин», мы сделали ре-
монт на деньги от платных 
парковок, — сообщила «ЗБ» 
зам. руководителя районно-
го «Жилищника» Юлия Ко-
ломиец. 

Площадки стали больше и 
интереснее. На детской по-
явились два разновозраст-
ных игровых комплекса — 
для малышей и для подрост-
ков, песочница с домиками, 
качели, карусель-вертушка. 
Большой комплекс с двумя 
горками, лесенками и пере-
ходами украшают изобра-
жения котят, паучат, а также 

привидения. В комплексе по-
меньше, для малышей, мож-
но не только скатиться с гор-
ки, но и пройтись по подвес-
ным дощечкам. 

Напротив детской площад-
ки стоит комплекс из турни-
ков с брусьями и досками. 
Сбоку — три тренажёра, где 
можно покрутить педали «ве-
лосипеда», походить на «лы-
жах» или позаниматься на 
степпере. 

Есть где поиграть 
в хоккей

Во дворах домов 165д, 
корп. 6, 165е, корп. 11 и 12, на 

Дмитровском шоссе обнови-
ли все детские площадки. 

— На их состояние жа-
ловались жители. За рекон-
струкцию двора у дома 165д, 
корпус 6, они даже проголо-
совали на портале «Актив-
ный граждан». Здесь по их 
просьбам вместо волейболь-
но-баскетбольной площад-
ки установили хоккейную 
коробку, — рассказал «ЗБ» 
зам. главы управы района 
Северный Михаил Сапры-
кин. — А у корпуса 11 рекон-
струировали спортивную 
площадку и устроили новую 
зону отдыха.

А самые большие измене-
ния произошли на террито-
рии детского сада на 9-й Се-
верной линии, 15, корп. 3.

— Здесь отремонтирова-
ли 10 игровых площадок со 
сменой всех качелей и кару-
селей, дорожки, ограждение, 
веранды, устроили сборную 
сцену, волейбольную и ба-
скетбольную площадки с 
трибунами, установили арки 
с вазами и сделали велопар-
ковки, — говорит Михаил 
Сапрыкин.

Дошколята могут теперь 
изучать на прогулках и пра-
вила дорожного движения: 
на территории появился ав-
тогородок с дорожными 
знаками, разметкой и свето-
форами.

Наталия ГЕРАСИМОВА

После благоустройства в округе открываются новые детские и спортивные площадки

Тренажёры 
приходят во дворы

«Звёздный бульвар» про-
должает публиковать пред-
ложения жителей о том, где, 
по их мнению, нужны новые 
парки, скверы и пешеход-
ные зоны. Пишут жители и 
о том, что нужно сделать с 
территориями возле их до-
мов.

 «Многие скверы, дороги 
и детские площадки в Лиа-

нозове нуждаются в благо-
устройстве, — считает Зина-
ида Степановна из дома 3 на 
улице Абрамцевской. — На 
тротуарах много ям, в кото-
рых после дождя образуют-
ся лужи. Давно не обновляли 
детскую площадку в нашем 
доме». 

Благоустроить Звёздный 
бульвар на всей его про-

тяжённости предлагает Алла 
Ивановна из Останкинского 
района: «Сейчас благоустро-
ена только часть бульвара. 
Нужно на оставшейся тер-
ритории поставить лавочки, 
устроить детские площадки 
и обязательно площадку для 
выгула собак».

Установить дополнитель-
ные лавочки на Ракетном 

бульваре просит Татьяна Ни-
колаевна из Алексеевско-
го района. «Да и сам буль-
вар нужно облагораживать 
тщательнее: сажать на клум-
бы красивые цветы, вовре-
мя ремонтировать детские 
и спортивные площадки», — 
отметила она.

Подготовила
Татьяна ЩЕРБАКОВА

«Нужно благоустроить Звёздный бульвар»
СОСТАВЛЯЕМ ПЛАН БЛАГОУСТРОЙСТВА ВМЕСТЕ

Более чем в 40 парках 
завершили основное 
благоустройство

Основные работы по благо-
устройству завершились более 
чем в 40 столичных парках по 
месту жительства. Это зелё-
ные зоны, которые расположе-
ны вблизи жилых домов. Их ре-
монт проводили в соответствии 
с пожеланиями москвичей и по 
одобренным ими проектам. 

За время ремонта на этих 
территориях поменяли бор-
товой камень и сделали гра-
нитное мощение, засеяли га-
зоны. В парках были созданы 
новые дорожки для бега, тер-
расы для прогулок, спортив-
ные и детские площадки.

Хотя основной ремонт в 
большинстве небольших пар-
ков завершён, еще предсто-
ит проверить и отладить рабо-
ту нового освещения, устано-
вить уличную мебель. Работы 
полностью закончат к ноябрю. 
Поздней осенью в парках нач-
нут высаживать деревья.

За благоустройство дворов 
жители проголосовали 
на портале «Активный гражданин»

Жители домов 2 и 4 на Гостиничном 
проезде уже осваивают тренажёры

На детской площадке во дворе 
дома 30 на Осташковской появились 
комплексы для детей разного возраста

МЕЖДУ ТЕМ

По мнению жителей, 
детскую площадку 
во дворе дома 3 
на улице Абрамцевской 
пора и обновить
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На улицах 
Приш вина и 
Плещеева 

давно заменили бор-
дюрный камень, но до 
сих пор не заасфальти-
ровали. Вдоль бордюра 
проходит ров. Когда 
заасфальтируют его?

Анастасия Васильевна, 
Бибирево

Ремонт дорог почему-
то частенько выливается 
в стихийное бедствие для 
пешеходов, а на Бибирев-
ской улице и примыкаю-
щих к ней улицах Пришви-
на и Плещеева, как сообщи-
ли «ЗБ» в ГБУ «Автомобиль-
ные дороги СВАО», сейчас 
идёт именно капитальный 
ремонт. 

Причём, как отметил гла-
ва управы района Вадим 
Буж гулашвили, в работе дей-
ствительно был простой.

— Первый подрядчик не 
соблюдал сроки, а затем и 
вовсе прекратил работы. В 
итоге ремонт не вёлся в те-
чение двух недель. Но на 
прошлой неделе пришёл 

новый подрядчик, и рабо-
ты возобновились, — ска-
зал он.

К слову, согласно графику 
ГБУ «Автомобильные доро-
ги Москвы», все дорожные 
работы в столице должны 
быть завершены к 31 ок-
тября, так что можно наде-
яться, что именно к этому 

времени безобразие на до-
рогах Бибирева закончится. 
Вадим Бужгулашвили под-
черкнул, что управа района 
будет держать этот вопрос 
под контролем.

Что же касается стран-
ного рва вдоль бордюра, то 
его возникновение объяс-
нила начальник отдела экс-

плуатации объектов дорож-
ного хозяйства ГБУ «Авто-
мобильные дороги СВАО» 
Ирина Мещерякова.

— Такова последователь-
ность работ при капиталь-
ном ремонте дорог, — гово-
рит она. — Сначала меняют 
бордюрный камень, а уже 
потом укладывают асфальт 

на дороге и тротуарах.
Так что технологии ре-

монта в Бибиреве, очевид-
но, соблюдены. Другое дело, 
что рабочие могли бы со-
орудить для пешеходов де-
ревянные настилы — хотя 
бы возле остановок обще-
ственного транспорта.

Анна КРИВОШЕИНА

Ров вдоль бордюра

Сначала укладывают бордюр, 
затем кладут асфальт

Можно ли вызвать 
хирурга на дом?

Мне 90 лет. Недав-
но сломала одну 
тазобедренную 

кость, потом другую. При 
выписке из больницы врач 
сказал, что ко мне на дом 
должен прийти хирург, 
чтобы осмотреть меня. 
Но оказалось, что по теле-
фону вызвать на дом хирур-
га нельзя. Что делать в этой 
ситуации?

Валентина Ермолаевна Козлова,
Мурманский пр., 20

Жители дома 20 на Мурманском 
проезде прикреплены к амбулатор-
ному центру №12. За разъяснения-
ми «ЗБ» обратился к главному вра-
чу центра Марине Курняевой.

Она пояснила, что Валентине Ер-
молаевне (её родным или социаль-
ному работнику) после выписки из 
стационара нужно пригласить на 
дом врача-терапевта. Для этого 
необходимо позвонить по единому 
для амбулаторного центра №12 те-
лефону колл-центра (499) 638-3233. 
Терапевт проведёт осмотр пациен-
тки и пригласит к ней необходимых 
узких специалистов для консульта-
ции. Главный врач пообещала, что 
врачи амбулаторного центра №12 в 
ближайшее время сами свяжутся с 
Валентиной Ермолаевной и прове-
дут необходимый осмотр.

Ирина КОЛПАКОВА 

Я работала 
в ресторане, 
но официально 

туда трудоустроена не была. 
Сейчас меня попросили 
уйти, но не выплатили 
до конца заработную плату.
Как быть и можно ли её как-
нибудь взыскать?

Наталия, Лианозово

Отвечают юристы правового 
центра «Вектор».

Трудовой кодекс РФ гласит, 
что фактический допуск лица 
к работе приравнивается к за-
ключению трудового догово-
ра. Соответственно, вам не-
обходимо лишь подтвердить, 
что вы фактически трудились 
в этой организации, и обгова-

риваемый заработок. В обосно-
вание своей позиции вы може-
те сослаться на журналы, таб-
лицы и иные бумажные или 
электронные носители, в кото-
рых вы, например, расписыва-
лись при входе и выходе, а так-
же на свидетельские показания 
(коллеги, посетители, персонал, 
руководство). Кроме того, воз-

можно, у вас есть фотографии 
с рабочего места, а также СМС-
переписка с коллегами. Таких 
доказательств, которые помо-
гут вам отстоять свою позицию 
в споре с работодателем, может 
быть множество. Для более под-
робной консультации вы може-
те обратиться в один из наших 
филиалов.

Как отстоять зарплату, 
если не оформлен трудовой договор?
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— Видимо, произошла 
ошибка, — говорит руково-
дитель госпиталя «Зелёный 
попугай» Владимир Романов. 
— Мы действительно прини-

маем птиц. Но если говорить 
о клинике в Останкинском 
районе, то для приёма нужна 
предварительная запись на 
конкретное время. Дело в том, 

что сейчас в ней идёт ремонт, 
и врачи бывают здесь не всег-
да. Возможно, когда привезли 
птицу, с автором письма гово-
рил кто-то из рабочих. А вот 
на нашей основной базе в Ба-
лашихе приём ведётся посто-
янно, и туда можно приехать, 
не записываясь. 

По просьбе «ЗБ» Владимир 
Романов связался с Натальей 
Александровной и догово-
рился о приёме птицы.

Екатерина МИЛЬНЕР

 Если вы нашли птицу, 
позвоните по тел. 
(495) 223-0902

Моя сестра подобрала на ж/д путях 
раненого совёнка. Я прочитала в «ЗБ» 
№36, что раненую птицу можно привез-

ти в птичий госпиталь, где её с радостью примут 
и позаботятся о ней. Мы позвонили по указанно-
му в статье телефону и договорились о передаче 
совёнка в госпиталь. Но когда мы его туда при-
везли, какой-то мужчина сказал, что никакого 
госпиталя тут нет и мы зря приехали. Пожалуй-
ста, помогите разобраться в ситуации. 

Наталья Александровна, Северное Медведково

Когда заасфальтируют дороги в Бибиреве?

Почему в птичьем госпитале не приняли совёнка?

ВСЕ НОВОСТИ НА САЙТЕ   ZBULVAR.RUБУЛЬВАРБУЛЬВАР
ЗВЁЗДНЫЙ

На остановке «Метро «Бибирево» 
на улице Плещеева пассажиры 
ждут автобусы в грязи
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В Бабушкинском двое 
подрались 
с сотрудником 
магазина за алкоголь

Сотрудник магазина 
«Дикси» на улице Лёт-
чика Бабушкина заме-
тил, как двое посетите-
лей намереваются выне-
сти из зала алкоголь, не 
заплатив. Он попытался 
остановить их у выхода, 
но злоумышленники ре-
шили отстоять добычу 
кулаками. Полицию выз-
вали очевидцы. Похитите-
лей — двоих приезжих из 
Тбилиси — задержали на 
месте преступления. 

Заложил в ломбард 
оборудование 
компании в Свиблове

Одна из компаний в 
Свиблове наняла про-
давца для продажи 
кофе и пончиков на яр-
марках. Для этого ему 
передали пончиковый 
аппарат и две кофема-
шины стоимостью 207 
тыс. рублей. А через 
несколько дней он исчез 
и перестал отвечать на 
звонки. Директор обра-
тился в полицию. Зло-
умышленника, 25-лет-
него москвича, задер-
жали. К этому моменту 
технику он успел сдать 
в ломбард. Возбуждено 
уголовное дело.

В Бибиреве угнали 
грузовик-
рефрижератор

Грузовик-рефрижера-
тор стоимостью более 
1 млн рублей исчез с ав-
тостоянки на Алтуфьев-
ском шоссе. В полицию 
обратился её генераль-
ный директор. Через 
час похитителей задер-
жали неподалёку от ме-
ста преступления — они 
ехали на угнанной маши-
не. Как выяснилось, впо-
следствии они её собира-
лись продать. Злоумыш-
ленники — трое приезжих 
из Дагестана — заключе-
ны под стражу. 

Алёна КАЛАБУХОВА

ХРОНИКА «02»

С
отрудники уго-
ловного розыска 
УВД по СВАО за-
держали троицу 
аферистов, кото-
рые сумели «на-

греть» на сдаче в аренду 
одной и той же квартиры 
в Марьиной роще десят-
ки людей. Задержанные — 
мать, сын и друг семьи. 

«Есть вариант 
и получше»

Жительница Подмоско-
вья Светлана Н. решила 
снять квартиру в столице. 
Нашлось и подходящее 
предложение на сайте 
«Авито». Но, позвонив по 
указанному номеру, жен-
щина услышала, что квар-
тиру уже сняли.

— Да вы не переживай-
те, у нас есть предложение 
и получше, — сообщил 
мужчина, представив-
шийся Павлом. И пригла-
сил посмотреть квартиру 
в Марьиной роще, на Ста-
ромарьинском ш., 8.

Квартира женщине пон-
равилась. Хозяин, Алек-
сей, сразу представил до-
кументы о собственности, 
назвал цену: 30 тыс. руб-
лей в месяц, оплата сразу 
за два месяца — обычная 
практика. Алексей пред-
ложил заверить договор у 
нотариуса и пообещал пе-
редать ключи сразу же по-
сле перечисления суммы.

Суета в нотариате
В нотариальной кон-

торе её встретили оба — 
Алексей и Павел. Попро-
сили ещё раз перечитать 
договор, а потом вдруг за-
суетились: убрали оба его 
экземпляра в папку, за-
вертелись, забегали, ска-

зали: «Надо торопиться…»
Позже в полиции Свет-

лана выскажет предполо-
жение, что именно тог-
да был подменён второй 
листок непрошитого до-
говора — с условиями 
оплаты.

Потому что дальше всё 
было похоже на дурной 
сон. Светлана перечи-
слила на указанный счёт 
60 тыс. рублей, позвони-
ла матери Алексея, чтобы 
получить ключи, а в ответ 
услышала:

— Вы нарушили условия 
договора! Там же сказано, 
что нужно оплатить сра-
зу всю сумму, а вы перечи-
слили только часть! Дого-
вор аннулирован!

Светлана бросилась 
перечитывать договор 
— и правда: платить надо 
сразу за год. Почему же 
этого не было в договоре 
раньше?

Место встречи — 
Шереметьевская

— Первые обращения 
стали поступать в поли-
цию в 2013 году, — рас-
сказала «ЗБ» сотрудник 
пресс-службы УВД по 
СВАО Наталья Шушлеби-
на. — Но они были еди-
ничными, и уголовные 
дела не возбуждались. 
Ведь на руках у постра-
давших был нотариаль-
но заверенный договор, 
в котором чётко пропи-
сывалось, что в случае на-
рушения условий день-
ги возвращаться не будут. 

Доказать задним числом, 
что в нотариальной кон-
торе молодые люди под-
меняли листки, было не-
возможно. Но этой зимой 
поступило сразу 28 обра-
щений. Было возбуждено 
уголовное дело.  

Сегодня аферисты за-
держаны. Выяснилось, 
что мать и сын — дейст-
вительно собственники 
квартиры. Третий, пред-
ставлявшийся Павлом, — 
друг сына. Он выполнял 
техническую часть рабо-
ты: давал на «Авито» объ-
явление о сдаче в аренду 
квартиры, указывая дру-
гой адрес. Если кто-то зво-
нил, объявлял, что кварти-
ра уже арендована, но есть 
другая. А потом вёл в квар-
тиру на Шереметьевской…

Каждого «арендатора» 
приводили в контору но-

тариуса, а там повторя-
лась одна и та же комедия.

— Сегодня в деле — бо-
лее 45 пострадавших. Все 
они дают показания. Ско-
ро будут проведены очные 
ставки. Пока задержанные 
вину не признают, — гово-
рит Наталья Шушлебина.

Лучше действовать 
через фирмы

Каждый месяц в по-
лицию поступает по не-
сколько обращений, свя-
занных с мошенничест-
вом с арендой квартир. 
Одно время была очень 
популярна схема, когда 
аферист снимал на пару 
дней квартиру и за эти два 
дня умудрялся сдать её не-
скольким людям на более 
долгие сроки, взяв с них 
предоплату. Сейчас таких 
преступлений стало мень-
ше. Видимо, люди стали 
внимательнее относить-
ся к тому, кто перед ними 
— собственник или его 
«представитель».

— Если вы решили арен-
довать квартиру, лучше де-
лайте это через фирмы, 
которые на этом специ-
ализируются, — советует 
Наталья Шушлебина. — 
Они берут на себя все ри-
ски. Но если вы всё-таки 
решили заняться поиском 
съёмной квартиры само-
стоятельно, вниматель-
но читайте и держите при 
себе договор. 

А ещё можно погово-
рить с соседями. Как вы-
яснили полицейские, со-
седи владельцев «нехо-
рошей квартиры» не раз 
слышали, как туда ломи-
лись обманутые люди с 
требованием вернуть им 
деньги.

Елена ХАРО

Нехорошая квартира
В Марьиной роще задержали группу аферистов, 

которые придумали новую схему обмана съёмщиков жилья

В суматохе 
аферисты 
подменяли 
один листок 
договора

26
75
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О
чередная стра-
шилка для води-
телей появилась 
в одной из соцсе-
тей: выезд за стоп-
линию теперь, де-

скать, будут фиксировать 
особые невидимые камеры. 
А значит — жди теперь в по-
чте новые «письма счастья»! 
Надо ли пугаться и как во-
дители в целом соблюдают 
правило, запрещающее выез-
жать за стоп-линию, выяснял 
корреспондент «ЗБ». 

«Ставили по ночам»
Только за один день этот пост 

в «Фейсбуке» друзья мне пере-
слали почти 20 раз! Пугающее 
сообщение появилось в од-
ной из групп для автомобили-
стов. Всезнающие «источники» 
информировали, что камеры, 
фиксирующие выезд за стоп-
линию, уже есть в ЦАО, САО, 
ЮВАО, ВАО и СВАО. Вмонтиро-
ваны они в светофоры, а уста-
навливали их, дескать, по но-
чам, чтобы водители не видели. 

Сообщение почти сра-
зу продублировали порталы 
для автомобилистов, а неко-
торые СМИ даже сделали из 
этого новость. Но в Цент-
ре организации дорожного 
движения (ЦОДД), который 
отвечает за установку камер 
фотовидеофиксации в сто-
лице, его опровергли. 

— Никаких скрытых камер 
в светофорах ЦОДД не уста-
навливает. Комплексы фо-
товидеофиксации, устанав-
ливаемые в Москве, хорошо 
видны, они установлены на 
опорах и консолях, — сооб-
щила пресс-секретарь ЦОДД 
Анастасия Писарь.

Такое нарушение 
фиксируют только 
на «вафельнице»

По данным ГИБДД СВАО, 
в нашем округе установле-

но более сотни комплексов 
фотовидеофиксации. Распо-
лагаются они на основных 
магистралях округа, в част-
ности на Ярославском и Ал-
туфьевском шоссе, на про-
спекте Мира. 

Камеры фиксируют пре-
вышение скорости, движе-
ние по полосе для общест-
венного транспорта и целый 
ряд других нарушений. Вы-
езд за стоп-линию к их числу 
не относится. 

— Но это нарушение фик-
сируется камерами на пе-
рекрёстках с разметкой-
«вафельницей». В Москве та-
кая есть на пересечении улиц 
Ленинская Слобода и Велоза-
водская, Автозаводская и Ве-
лозаводская, Башиловская и 
2-я Квесисская, — отметили 
в ЦОДД.

Но нарушать 
всё равно нельзя

Штрафы за выезд за стоп-
линию не превышают 800 

рублей, возможно, поэтому 
часто требование останав-
ливаться перед ней многие 
игнорируют. Однако води-
тели со стажем считают: пре-
небрегать этим правилом не 
стоит.

— Однажды на Ленинград-
ке молодая женщина полно-
стью переехала стоп-линию. 
В это время справа начал по-
ворачивать троллейбус. Пе-
рекрёсток был небольшим, 
и получилось, что при пово-
роте он упёрся в её машину. Я 
стоял как раз за ней, за мной 
ещё машин шесть. Всем при-
шлось сдавать назад, иначе 
движение было бы парали-
зовано, — рассказывает во-
дитель с 20-летним стажем 
Юрий Ляхов.

А Геннадий Ткачёв из-за 

нарушителя чуть не остался 
без фары.

— Я возвращался с дачи по 
Алтуфьевскому шоссе. На од-
ном из перекрёстков справа 
остановилась машина. Стоп-
линию она не просто пере-
ехала, а оставила метра на 
два позади и, таким образом, 
чуть выехала на мою поло-
су, — говорит он. — Фары у 
автомобиля не горели, было 
темно, поэтому я его увидел в 
последний момент. Хорошо, 
что успел объехать!

Колёсами 
не касаться

По словам инспектора по 
пропаганде ГИБДД СВАО Ва-
дима Полозова, стоп-линия 
есть как на регулируемых пе-

рекрёстках, так и на нерегу-
лируемых. 

— Останавливаться нуж-
но непосредственно перед 
стоп-линией. Если машина 
коснулась её колесами, это 
уже нарушение правил до-
рожного движения, — напо-
минает он. 

Часто при ремонте дорож-
ного полотна стоп-линии на 
дороге не бывает.

— В этом случае нужно 
останавливаться перед бе-
лым прямоугольным знаком 
с надписью «Стоп», а если и 
его нет, то перед светофо-
ром, — говорит Полозов.

Штраф за выезд на стоп-
линию зависит от перекрёст-
ка. Если это перекрёсток 
без светофоров и со знаком 
«Движение без остановки за-
прещено», то придётся от-
дать 500 рублей. Если нару-
шение произошло на пере-
крёстке со светофорами, то 
сумма штрафа составит 800 
рублей. 

Роман НЕКРАСОВ

Щёлкнет на стоп-линии
Правдивы ли слухи об установке невидимых камер на дорогах СВАО?

Все камеры на дорогах 
устанавливаются на видных 
местах

На улице Лётчика 
Бабушкина в автобусе 
пострадала 
пассажирка

Днём 12 октября води-
тель автобуса №93 ехал 
по улице Лётчика Ба-
бушкина. Напротив дома 
9 он резко затормозил, 
и в салоне упала 81-лет-
няя пассажирка. С диаг-
нозом «ушиб затылочной 
части» она была достав-
лена в больницу. 

В Марьиной роще 
попала под автобус 
на «зебре»

Утром 12 октября во-
дитель автобуса №84к 
следовал по улице Со-
ветской Армии. Напротив 
дома 17 он сбил девуш-
ку, переходившую дорогу 
по «зебре». 23-летняя по-
страдавшая доставлена в 
больницу с закрытой че-
репно-мозговой травмой 
и сотрясением головного 
мозга.

Сбил девушку 
на Дмитровском 
шоссе 

Вечером 9 октября 
водитель автомашины 
«Тойота Камри» двигался 
по дублёру Дмитровского 
шоссе в центр. Не успев 
затормозить, он сбил де-
вушку, переходившую до-
рогу по «зебре». Постра-
давшая самостоятельно 
добралась в травмпункт 
с ушибом ноги. 

На проспекте Мира 
«Шкода» врезалась 
в ГАЗ 

Рано утром 10 октя-
бря водитель «Шкоды 
Октавия» ехал по про-
спекту Мира в область. 
В районе дома 222 он не 
смог соблюсти дистан-
цию и столкнулся с иду-
щим впереди автомоби-
лем ГАЗ. С переломами 
костей предплечий води-
тель «Шкоды» доставлен 
в больницу. 

ОБ ДПС ГИБДД по СВАО

ДТП
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Сегодня водители частенько игнорируют 
требование остановки перед стоп-линией
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Н
а прошлой не-
деле в павильон 
«Космос» на ВДНХ 
были доставлены 
недостающие мо-
дули полнораз-

мерного макета орбиталь-
ной станции «Мир». Уже сле-
дующей весной здесь, в па-
вильоне почти с 80-летней 
историей, откроется круп-
нейшая интерактивная кос-
мическая выставка Москвы. 
Корреспонденту «ЗБ» уда-
лось побывать в легендарном 
павильоне и узнать, что ждёт 
москвичей.

Побывать 
на космической 
станции «Мир»

Сейчас павильон «Космос» 
находится под строгой ох-
раной, работа кипит днём 
и ночью. Десятки рабочих 
устанавливают конструк-
ции. В самом сердце огром-
ного здания подвешен макет 
орбитальной станции, упа-

кованный в плёнку. Оказы-
вается, иметь на Земле макет 
станции, которая находится 
в космосе, — обычная прак-
тика.

— Когда настоящая стан-
ция «Мир» находилась на ор-
бите, её аналог был установ-
лен на Земле — в Центре под-
готовки космонавтов. Дела-
ется это для моделирования 
ситуации на борту, — расска-
зал куратор экспозиции со-
трудник Политехнического 
музея Сергей Рыков. 

— Смогут ли посетители 
побывать внутри этого ма-
кета? 

— Безусловно. Внутри уже 
всё готово, это действитель-
но настоящий аналог орби-
тальной станции, который 
отличается от оригинала 
только наличием проходов 
для посетителей. Сейчас он 
затянут в плёнку, но после от-
крытия туда сможет попасть 
любой желающий. Для этого 
будут установлены специаль-
ные переходы.

Принять участие 
в стыковке

Будущая экспозиция в па-
вильоне «Космос» будет 
условно поделена на три те-
матические зоны. 

— Мы в шутку называем их 
«КБ-1», «КБ-2» и «КБ-3», — го-
ворит Сергей Рыков. 

В самом центре павиль-
она разместится экспози-
ция «Космический бульвар». 
Здесь установят макеты кос-
мических аппаратов «в пол-
ный рост» и всех самых зна-
ковых аппаратов XX века. 

Справа и слева от него рас-
положатся «конструкторские 
бюро». Там можно будет уз-
нать всё о космосе и о том, 
чем занимаются космонавты 

на орбите, увидеть ракетоно-
сители и многое другое. 

И наконец, под куполом 
будет создана зона «Космо-
дром будущего». В сфери-
ческом кинотеатре можно 
будет увидеть будущее кос-
монавтики: самые смелые и 
перспективные проекты ос-
воения космоса.

Пока я слушала рассказ, ра-
бочие занимались установ-
кой огромных металлокон-
струкций. 

— Когда выставка зарабо-
тает, несколько раз в день на 
глазах у посетителей будет 
происходить стыковка и рас-
стыковка орбитальной стан-
ции и космического аппара-
та «Алмаз». Может быть, мы 

дадим возможность желаю-
щим самостоятельно управ-
лять этим процессом, — по-
яснил Сергей Рыков.

Испытать себя 
на космическом 
тренажёре

Как сообщили в пресс-
службе ВДНХ, экспозиция 
«Космонавтика и авиация» 
откроется уже весной сле-
дующего года. Работы по ре-
ставрации павильона «Кос-
мос» подошли к заключи-
тельному этапу. 

В октябре на ВДНХ при-
везут еще несколько круп-
ногабаритных экспонатов: 
жидкостные ракетные дви-

гатели, многоразовый воз-
вращаемый аппарат ком-
плекса «Алмаз», беспилот-
ный орбитальный ракето-
план, спускаемый аппарат 
КК «Союз». 

Всего в центре «Космо-
навтика и авиация» на ВДНХ 
будет размещено более 120 
экспонатов из самых раз-
ных уголков страны, которые 
представят 27 предприятий 
ракетно-космической и обо-
ронной промышленности.

А ещё к открытию выстав-
ки здесь появятся трена-
жёры, на которых любой же-
лающий сможет почувство-
вать себя настоящим космо-
навтом.

Елена ХАРО

В открытом 
«Космосе»

Чем удивит новый музей на ВДНХ, 
узнала корреспондент «ЗБ»

Идёт установка макета 
космической станции «Мир»
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В центре экспозиции установят 
макеты космических аппаратов
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П
ровожая близкого 
человека в послед-
ний путь, люди всё 
чаще сталкиваются 
с тем, что им пред-

лагают в числе похоронных 
услуг отпевание. Причём де-
лают это агенты похорон-
ных компаний. С такой си-
туацией недавно столкну-
лась жительница Бабуш-
кинского района. Теперь 
женщина переживает, не со-
вершила ли она непрости-
тельную ошибку.

Священник 
встретил 
в крематории

Вера Ивановна (имя изме-
нено) хоронила брата. Со-
вершить обряд отпевания в 
часовне при кладбище или 
в помещении крематория 
предложила ей агент похо-
ронной компании: дескать, 
так удобнее. 

— Территориально нам 
был ближе Митинский кре-
маторий, и агент сразу сказа-
ла, что отпевание можно за-
казать прямо там: в зале про-
щания дежурят священники 
из ближайшего храма, — рас-
сказала «ЗБ» Вера Ивановна.

По словам женщины, в 
зале прощания процессию 
встретил священник. 

— Он записал в журнал 
данные умершего брата, 
я внесла 3 тысячи рублей, 
присутствующим раздали 
свечи, и началась служба. 
Длилась она около получаса, 
— говорит Вера Ивановна.

Женщина часто бывает в 
храме, и ей кажется, что от-
певание было каноничным. 
Но абсолютной уверенно-
сти в этом нет!

А они настоящие?
В СМИ регулярно появля-

ются пугающие истории о 
якобы фальшивых отпева-
ниях в моргах и больницах. 

Люди делятся впечатления-
ми о батюшках в странном 
облачении, которые путают 
слова положенных молитв, 
не могут сказать, из какого 
они храма. 

На всякий случай «ЗБ» свя-
зался с храмом рядом с Ми-
тинским крематорием.

— Да, наши батюшки от-
певают в крематории, — 
подтвердили в храме. — Там 
по очереди дежурят священ-
ники многих храмов Севе-
ро-Западного викариатства. 

Однако неискушённому 
человеку, да ещё пережи-
вающему утрату близкого 

родственника, сложно разо-
браться, настоящий батюш-
ка отпевает в морге или в 
крематории или нет. И вряд 
ли похоронный агент здесь 
— компетентный советчик. 
Поэтому сами священни-
ки рекомендуют отпевать 
усопшего в храме.

Это делать 
лучше в храме

— Мы не на войне, чтобы 
выездной батюшка в морге 
или в крематории отпевал, 
— решительно прокоммен-
тировали ситуацию в одном 

из храмов в Алтуфьеве. — В 
день смерти родственника 
позвоните в храм и сразу до-
говоритесь с батюшкой об 
отпевании. С собой нужно 
будет принести свидетель-
ство о смерти. 

То же самое корреспон-
дент услышала, позвонив в 
один из храмов в Северном 
районе. И даже в храме ря-
дом с Митинским кремато-
рием, чьи батюшки дежурят 
в зале для прощания, сове-
туют по возможности отпе-
вать в церкви: 

— В крематории просто 
не дадут провести отпева-
ние по полному обряду, так 
как времени мало: там же 
очередь. К тому же и обста-
новка светская — это просто 
зал для прощания. 

Делать крюк — 
дороже

Конечно, играет свою роль 
и финансовый вопрос. В пе-
речень бесплатных гаранти-
рованных услуг по погребе-
нию входит только маршрут 
катафалка из морга к месту 
захоронения или кремации. 
А дополнительные крюки в 
храм нужно оплачивать.

— Люди обычно говорят, 
что отпевать в храме неудоб-
но, так как нужно потратить 
время и деньги на оплату ка-
тафалка, чтобы он из мор-
га приехал к храму, а потом 
на кладбище, — признают в 
храме на Дмитровском шос-
се. — Но для верующего че-
ловека такой выбор не стоит. 
Если мы хотим помочь близ-
кому человеку, то можно по-
ступиться и временем, и не-
которой суммой денег. 

Впрочем, обстоятельства 
у всех бывают разные. По-
этому есть и ещё один ва-
риант. В храме в Медведко-
ве рассказали, что усопшего 
можно отпеть заочно.

— После похорон придё-
те и закажете в храме заоч-
ное отпевание, это такая же 
служба, как и отпевание над 
усопшим. Также хорошо за-
казать сорокоуст, когда но-
вопреставленного в течение 
40 дней будут ежедневно по-
минать на богослужениях, 
— пояснили здесь.

Отпевания берут 
на контроль

Между тем выяснилось, что 
этой весной в Московской 
епархии собирали в храмах 
сведения, кто из священнослу-
жителей проводит отпевания. 
Возможно, что это подготови-
тельная работа для официаль-
ного закрепления священни-
ков за моргами, больницами 
и кладбищами во избежание 
случаев обмана людей.

Вера КАЗАНСКАЯ

Правомерно ли похоронные агентства предлагают услуги священнослужителей?

ПРОБЛЕМА

Отпевание в пакете

Дополнительный крюк в храм 
приходится оплачивать

Как должна 
предоставляться 
льгота на оплату 
«коммуналки»?

В нашей квартире 
зарегистрированы 
пять человек, 

двое из которых инвалиды, 
имеющие право на льготу 
50%. Но нам предоставляют 
скидку не на всю воду, кото-
рая потрачена в квартире по 
показаниям водосчётчика, а 
сначала высчитывают доли 
двух инвалидов (2/5) и толь-
ко на этот объём предостав-
ляют льготу 50%. Разве это 
правильно? 

Александр Васильевич,
ул. Бестужевых

Как выяснилось, в кварти-
ре жителя зарегистрирова-
ны он с супругой и их взро-
слая дочь. Позднее в кварти-
ре прописали двоих внуков, 
но фактически внуки про-
живают в другом месте.

— Но с каждым новым 
прописанным членом се-
мьи соответственно умень-
шается моя доля потрачен-
ной воды, — говорит жи-
тель, — а значит, и сумма 
льготы. 

По ряду причин Алек-
сандр Васильевич не хочет 
выписывать не живущих с 
ним членов семьи, хотя это 
был бы самый простой спо-
соб вернуться к устраивав-
шему его расчёту льготы.

Как сообщили «ЗБ» в Цен-
тре госуслуг г. Москвы, рас-
чёт льготы инвалидам про-
изводится на основании 
постановления Прави-
тельства Москвы №850 от 
26.04.2004 г. (в ред. 2016 г.). 
Скидка 50% предоставляет-
ся на объём воды, потрачен-
ной льготником-инвалидом 
без учёта членов его семьи. 
При наличии в квартире во-
досчётчика показания при-
бора делятся на количество 
зарегистрированных гра-
ждан. Если в квартире про-
живают двое инвалидов, по-
лученный результат умно-
жается на два. На этот объём 
предоставляется скидка 50%.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

ВОПРОС — ОТВЕТ
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П
евица Диана Гурц-
кая появилась на 
российской эстра-
де в 1990-х. Снача-
ла о ней говорили 
как о протеже Иго-

ря Николаева, который напи-
сал для неё первые хиты, но 
очень скоро Диана стала аб-
солютно самостоятельной 
певицей. Сейчас она не толь-
ко записывает песни и высту-
пает с концертами, но и ведёт 
общественную деятельность: 
она член Общественной па-
латы России, где возглавляет 
комиссию по поддержке се-
мьи, детей и материнства. Не-
зрячая от рождения, Диана — 
частый гость в школе-интер-
нате для слабовидящих детей 
в Алексеевском рай оне…

Я выросла 
в многодетной 
семье
— Диана, знаю, что вы 
часто приезжаете в наш 
округ, чтобы навестить 
ребят в школе-интернате. 
Сколько лет вы уже дру-
жите?

— Даже сложно сказать, мы 
очень давние друзья. Хорошо 
знаю многих ребят, которые 
здесь учились, окончили шко-
лу, до сих пор поддерживаем 
отношения. Люблю и уважаю 
учительский состав — насто-
ящих профессионалов свое-
го дела. Стараюсь не пропу-
скать их праздников и наве-

щаю по мере возможностей.
— Вы тоже учились 
в подобной школе-интер-
нате в детстве?

— Да, когда мне было семь 
лет, меня устроили в специ-
альную школу-интернат для 
незрячих детей. Мне было 
очень тяжело там оставать-
ся одной, без родителей, но я 
понимала, что нужно учить-
ся, а других вариантов тог-
да не было. А вообще, меня 
воспитывали как обычную 
девочку, и я не ощущала, что 
отличаюсь от сверстников. Я 
выросла в многодетной се-
мье: у меня были ещё два бра-
та и сестра. Я всегда играла с 
ними во все игры — бегала, 
прыгала, лазила по деревьям, 
пряталась, падала, вставала и 
бежала дальше. Мама с детст-
ва объясняла мне, что я такая 
же, как и они, и мне это здо-
рово помогло в жизни. Став 
взрослой, я всегда комфорт-
но ощущала себя с людьми.
— А откуда пришёл интерес 
к музыке?

— Я всегда её любила, хотя 
о сцене, конечно, не мечтала. 
Папа видел во мне филолога 
и мечтал, чтобы я преподава-
ла литературу. Но судьба моя 
сложилась иначе. В детстве я 
любила играть, представляя, 
что у меня в руках — гитара. 
А однажды мама купила мне 
детское пианино. Вот от него 
меня было не оторвать — с 
утра до вечера подбирала раз-
ные мелодии. Потом была му-
зыкальная школа… Баха и Бет-

ховена я разучивала на слух: в 
те времена педагоги в музы-
кальных школах не знали о 
нотах для незрячих. Но меня 
всегда поддерживали родите-
ли. Во многом благодаря это-
му в 10 лет я уже выступала на 
профессиональной сцене.

На каникулах 
мама накрывала 
праздничный стол
— Какое у вас самое яркое 
воспоминание детства?

— Родительский дом и ка-
никулы. Школа находилась в 
500 километрах от дома, и я 
всегда ждала каникул, чтобы 
побыть с родными. Когда я 
приезжала домой, мне устра-
ивали настоящий праздник. 
Соседи выходили из своих 
домов, все хотели угостить 
или позвать меня в гости, а 
мама накрывала празднич-
ный стол. Она всегда подга-
дывала, когда должен подъ-
ехать автобус, и знала, во 
сколько я буду дома. Это 
счастье, которое никогда не 
забывается. Мои воспомина-
ния — как талисман. 
— Вы во всех интервью 
особенно тепло говорите 
о маме… 

— Да. Когда не стало мамы, 

мне не то что петь — жить не 
хотелось. Я не была одна: ря-
дом со мной были мой брат, 
сестра, друзья, родственни-
ки. Но я просыпалась от слёз 
каждую ночь и очень тяжело 
переживала её уход. Пример-
но тогда я встретилась с Иго-
рем Яковлевичем Крутым 
и рассказала ему о том, что 
чувствую. После этого появи-
лась песня «Ты знаешь, мама», 
которую вместе с Крутым на-
писал потрясающий поэт 
Женя Муравьёв. «А я до слёз 
наговорилась с тишиной», — 
эти слова о том, что я чувст-
вовала в то время.

Москву полюбила 
сразу
— Вы приехали в Москву 
в середине 1990-х для уча-
стия в конкурсе «Москва — 
Ялта — транзит». Именно 
после него вас взял под 
своё крыло Игорь Никола-
ев. А как складывались 
отношения с Москвой? 
Удалось ли её полюбить?

— Конечно! Я очень лю-
блю Арбат, обожаю Акаде-
мический район, где сей-
час живу. С большой тепло-
той вспоминаю годы, когда 
мы вместе с братом жили на 

Елецкой улице в районе ме-
тро «Домодедовская», там на-
чиналась моя карьера. Из-за 
пробок на Каширском шос-
се мы выезжали всегда очень 
рано, чтобы никуда не опо-
здать, а возвращались позд-
но вечером. Люблю москов-
ские весну и лето, несмотря 
на то, что в этом году они не 
очень нас баловали. А теперь 
и выезжать из Москвы не 
очень люб лю: здесь мой дом.
— Сложно ли было начи-
нать здесь музыкальную 
карьеру?

— Я была совсем юной и 
многое представляла себе в 

Известная певица рассказала, 
кто помогал ей одолеть путь на эстраду
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Диана Гурцкая: 
Баха и Бетховена 

я разучивала на слух

Моя школа находилась 
в 500 километрах от дома
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розовых тонах, всё мне тогда 
казалось сказкой. Разумеется, 
довольно быстро столкну-
лась со сложностями. Но это 
было к лучшему: ничто так 
не учит человека, как опыт, 
пусть даже и печальный. 
Главное, что рядом со мной 
всегда был мой брат, кото-
рый мне помогал. 

У нас всегда 
кто-то гостит
— Вы выросли в Тбилиси. 
Остались ли с вами грузин-
ские традиции?

— Конечно! Я люблю го-
стей, ну просто очень люб-
лю! Мне нравится накрывать 
столы, я люблю готовить. Я 
делаю это не сама — у меня 
есть помощница, но все 
блюда проходят через меня. 
Мои любимые праздники — 
Новый год, Пасха и Рожде-
ство, в эти дни у нас всег-
да гостят друзья и родные. А 
ещё мне важно, чтобы в доме 
всегда была еда: я люблю уго-
щать своих гостей. Вдруг в 
час ночи ко мне в гости при-
едет кто-то голодный? Я вы-
росла в доме, где никогда не 
закрывалась дверь. А теперь 
у нас большая семья, и в на-
шей трёхкомнатной кварти-
ре всегда кто-то гостит: се-

мья брата, родители мужа, 
которых я очень люблю, 
друзья… 
— Есть ли у вас какое-
нибудь фирменное блюдо?

— Я очень люблю мамалы-
гу. Это каша из кукурузной 
муки, она почти без калорий. 
Я делаю её с сыром, с фасо-
лью, даже острую. А ещё на 
нашем столе всегда есть са-
циви, пироги и хачапури.

Я — друг 
своего сына
— У вас счастливая семья…

— Да. Мы с Петром жена-
ты уже 12 лет, и за эти годы 
я ни разу ни о чём не пожа-
лела. Он заботливый папа, 
заботливый муж, который 
очень меня поддерживает и 
с большой любовью отно-
сится к моим достижениям! 
А ещё он очень мудрый чело-
век. Профессор, доктор наук. 
Я всегда мечтала быть рядом 
с человеком, с которым ин-
тересно общаться. А с му-
жем мы можем говорить на 
любые темы: обсуждать кни-
ги и фильмы, просто беседо-
вать о жизни… А ещё я счаст-
лива, что муж и мой брат Ро-
берт прекрасно дружат. Мы 
действительно большая и 
сплочённая семья.

— Расскажите, пожалуйста, 
о сыне.

— Ему 10 лет. Я обожаю 
моего ребёнка, и с этой лю-
бовью не сравнится ничто. 
Даже не знаю, как бы жила 
без моего мальчика, изме-
нившего всю мою жизнь. 
Когда он был маленьким, я 
беспокоилась, чтобы он, на-
пример, не поперхнулся, не 
упал или не простыл. А сей-
час понимаю, что, когда он 
вырастет, я не перестану бес-
покоиться — просто мысли 
будут о другом…
— Что вы считаете важным 
в воспитании детей? 

— Оставаться другом сво-
ему ребёнку. Именно дру-
гом. Любить, быть рядом, 
смотреть на его становле-
ние, знать, о чём он мечтает 

или когда ему больно. Где-то 
чуть-чуть отпускать, где-то 
чуть-чуть и придержать и на-
правлять, пока он ребёнок.
— Кто у вас более строгий: 
вы или папа?

— Я. Сын знает, что если 
я говорю нельзя — значит, 
нельзя! И если я говорю, что 
нужно немедленно прекра-
щать игру и садиться за ро-
яль, он это делает. 
— Он тоже занимается 
музыкой? 

— Да, он тоже играет, хотя 
я и не ставлю цели сделать из 
него музыканта. Мы с папой 
ему даём базу, и в неё входят 
общее образование, музыка, 
танцы, большой теннис, ан-
глийский язык. А он потом 
выберет, что ему интереснее. 
Самая главная «профессия» 
— быть хорошим человеком. 
А для меня — ещё и быть хо-
рошей мамой. 

Беседовала 
Елена ХАРО
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На публичные слуша-
ния представляется проект 
планировки территории 
линейного объекта участ-
ка улично-дорожной сети: 
улица Добролюбова — ули-
ца Складочная (районы 
Бутырский, Останкин-
ский, Марьина роща).

Информационные мате-
риалы по теме публичных 
слушаний представлены на 
экспозициях по адресам: 

— район Бутырский: 
ул. Милашенкова, 14 (упра-
ва района);

— район Останкин-
ский: ул. Академика Коро-
лёва, 10 (управа района);

— район Марьина 
роща: ул. 2-я Ямская, 15 
(управа района).

Экспозиции открыты с 
23 октября по 1 ноября 
2017 года.

Часы работы: понедель-
ник — четверг с 8.30 до 
17.00, пятница с 8.30 до 
15.00 (28, 29 октября — 
выходные дни). 

На выставках проводят-
ся консультации по теме 
публичных слушаний.

Собрания участников 
публичных слушаний со-
стоятся 2 ноября 2017 
года  в 19.00 по адресам: 

— район Бутырский: 
ул. Большая Новодмитров-
ская, 63 (конференц-зал 
колледжа по подготовке 
социальных работников 
№16);

— район Останкин-
ский: ул. Академика Ко-
ролёва, 10 (конференц-зал 
управы района);

— район Марьина 
роща: ул. Двинцев, 10 (по-
мещение школы №259).

Время регистрации 
участников — с 18.00. 

В период проведения пу-
бличных слушаний участ-
ники публичных слуша-
ний имеют право предста-
вить свои предложения и 
замечания по обсуждаемо-
му проекту посредством:

— записи предложений 
и замечаний в период ра-
боты экспозиций;

— выступления на со-
брании участников пуб-
личных слушаний;

— внесения записи в 
книгу (журнал) регистра-
ции участвующих в собра-
нии участников публич-
ных слушаний;

— подачи в ходе собра-
ния письменных предло-
жений и замечаний;

— направления в тече-
ние недели со дня прове-
дения собрания участни-
ков публичных слушаний 
письменных предложе-
ний, замечаний в Окруж-
ную комиссию.

Номера контактных 
справочных телефонов:

— район Бутырский: 
(495) 619-6137, (495) 619-
6932;

— район Останкин-
ский (495) 616-6313;

— район Марьина 
роща (495) 602-6098. 

Почтовый адрес Окруж-
ной комиссии: 129010, 
г. Москва, просп. Мира, 18. 

Электронный адрес 
Окружной комиссии: 
svao-us2013@yandex.ru.

Информационные ма-
териалы по проекту раз-
мещены на официальных 
сайтах управ районов: Бу-
тырский — butyrsky.
mos.ru, Останкинский — 
ostankino.mos.ru, Ма-
рьина роща — marina-
roscha.mos.ru.

ОФИЦИАЛЬНО

Оповещение
о проведении 

публичных слушаний

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ 

  ZBULVAR.RUБУЛЬВАРБУЛЬВАР
ЗВЁЗДНЫЙ

Однажды мама купила 
мне детское пианино

Со своим мужем 
Петром Диана 
вместе уже 12 лет

Самое главное, 
по мнению певицы, — 
остаться другом 
своему ребёнку
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П
оработать за рубе-
жом волонтёром — 
такую возможность 
всё чаще используют 
люди, которые лю-

бят путешествовать. Во всём 
мире бывают ситуации, ког-
да требуются бесплатные ра-
бочие руки. Для волонтёров 
же это — возможность по-
смотреть мир, не тратясь на 
гостиницу и питание. Есть в 
Москве компании, которые 
формируют волонтёрские 
группы. Что это такое, «ЗБ» 
рассказала координатор од-
ной из них, житель Марьиной 
рощи Арина Тихомирова.

Укладывала 
кирпичи и гуляла 
по Милану

Арине 21 год, а в первую 
свою волонтёрскую поезд-
ку она поехала два года на-
зад. Итальянская деревуш-
ка Спесса в 50 км от Милана 
искала добровольцев, гото-
вых ради любви к прекрасно-
му, а также за еду и ночлег по-
мочь в реставрации здания 
XIII века. И Арина поехала!

— Две недели я просеива-
ла песок, укладывала кирпи-
чи, стирала со ставен старую 
краску, чтобы покрыть их но-
вой, — перечисляет она.

А ещё — успела обла-
зить все окрестности Спес-

сы, исследовать Милан…
— И в итоге на всю поездку, 

кроме оплаты визы и авиаби-
летов, у меня ушло менее 100 
евро: на покупку сувениров, 
музеи и кафе, — говорит она.

Этим летом Арина побы-
вала волонтёром на Байка-
ле. Рабочие руки энтузиастов 
понадобились Прибайкаль-
скому национальному парку.

— Здесь мы обустраивали 
туристическую тропу: соби-
рали столики, скамейки, уби-
рали мусор, натягивали верё-
вочные перила. Жили мы 
прямо на берегу Байкала в 
палатках, которые предоста-
вила администрация парка, 
— рассказывает девушка.

Были и костры, и песни 
под гитару. В общем, и отдох-
нули, и пользу принесли. 

Где и кому нужна 
помощь? 

Сегодня Арина работает в 
компании, которая отслежи-
вает заявки на волонтёров 
по всему миру и формирует 
группы добровольцев на та-
кие общественные работы.

Волонтёров ищут самые 
различные организации во 
всём мире. 

Во Франции и в Австрии 
чаще требуется помощь в ре-
ставрации старинных зам-
ков, в Бельгии — в организа-

ции различных фестивалей. 
Так, на музыкальном фести-
вале в Валлонии волонтёры 
собирали и украшали его па-
латки и площадки, во Вьетна-
ме на лунный Новый год по-
могали готовить традицион-
ные блюда и играли с детьми.

Часто требуется помощь 
на фермах и в хозяйствах. 
Скажем, в Японию компания 
отправляла волонтёров, го-
товых ухаживать за деревья-
ми на апельсиновой ферме.

— Больше всего социаль-

ных и экологических про-
ектов в Африке и в Индии, 
— говорит Арина. — В Танза-
нии как-то требовались до-
бровольцы ремонтировать 
детский сад и сажать дере-
вья в мангровых лесах, в Ин-
дии — обучать детей из при-
ютов математике и англий-
скому. Но желающих ехать в 
Индию и в Африку, к сожале-
нию, меньше всего. 

Подсчитываем 
возможности

Конечно, чтобы ехать в 
чужую страну работать бес-
платно, надо быть человеком 

особого склада. И всё-таки 
это прекрасная возможность 
посмотреть мир для тех, кому 
не по карману тратиться на 
отели и питание: волонтёрам 
всё это обязательно предо-
ставляется на месте. Работа, 
впрочем, не изнурительная.

— Работать придётся пять-
семь часов по будням. Как 
правило, чаще волонтёры 
требуются в больших горо-
дах, поэтому много за транс-
порт платить не придётся. 
Нередко принимающая сто-
рона предоставляет велоси-
педы и транспорт для экс-
курсий, — говорит Арина.

Подсчитывая свои финан-

совые возможности, следует 
помнить, что группы волон-
тёров формируют специали-
зированные компании, ко-
торые заключают договоры 
с организациями — соиска-
телями рабочих рук. Поэто-
му потратиться придётся не 
только на визу и билеты, но и 
на организационное сопро-
вождение (это может быть 
сумма от 9 до 16 тыс. рублей).

Совсем бесстрашные могут 
попробовать найти себе «ра-
ботодателя» самостоятельно.

— Свободные руки ищут 

фермеры. Их можно найти 
на сайте Федерации органи-
заций волонтёров на органи-
ческих фермах www.wwoof.
net или сообщества для об-
мена «рук» www.helpx.net, 
самим с ними договориться 
и приехать помогать по хо-
зяйству, — говорит Арина. — 
Но поехать самостоятельно 
на реставрацию замка вряд 
ли получится. Обычно такие 
соискатели сразу ищут спе-
циализированные компании 
по подбору волонтёров.

Наталия ГЕРАСИМОВА

ОБЩЕСТВО

Проехала 
от Италии 
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ре
кл

ам
а 

25
56

ре
кл

ам
а 

28
83

ре
кл

ам
а 

29
19

и расходные материалы к ним
Проверка слуха и подбор — 

БЕСПЛАТНО!
 м. «Бабушкинская», 

ул. Менжинского, 32, ТЦ «Кондор»,
м. «Отрадное», пр. Дежнёва, 12, 

м. «Медведково», ТЦ «Медведково».
8 (499) 390-05-67

ОЗНАКОМЬТЕСЬ С ИНСТРУКЦИЕЙ

СЛУХОВЫЕ 
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Как путешествовать по миру волонтёром, 
знает Арина Тихомирова из Марьиной рощи

Работать придётся 
по пять-семь часов по будням

В Прибайкальском национальном парке Арина вместе с другими 
волонтёрами обустраивала туристическую тропу
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Ф
ранцузский дието-
лог Пьер Дюкан, со-
здатель диеты, ко-
торая помогла мил-

лионам людей избавиться 
от лишнего веса, представил 
новую книгу «60 самых важ-
ных дней вашей беременно-
сти». В этой книге автор ре-
шил взяться за проблему ожи-
рения и диабета кардинально 
и… обратился к источнику её 
возникновения. Оказывается, 
многие проблемы человека 
зависят от того, чем питалась 
его мама в определённый пе-
риод беременности. На днях 
диетолог представил новин-
ку в Москве, в агентстве ТАСС.

Первые три месяца 
ешьте что угодно
— Господин Дюкан, о каких 
именно 60 днях беремен-
ности идёт речь в вашей 
книге? И почему они так 
важны?

— Я говорю о четвёртом и 
пятом месяцах беременно-
сти. В течение первых трёх 

месяцев у эмбриона ещё нет 
поджелудочной железы. И 
в это время женщина мо-
жет есть всё. А в следующие 
60 дней начинает формиро-
ваться поджелудочная железа. 
Если в этот период будущая 
мама ест много сахара, то кле-
точка, которая только учит-
ся вырабатывать инсулин, не 
справляется с огромным ко-
личеством глюкозы. Это за-
ставляет её разделиться. Та-
ким образом, поджелудочная 
железа становится больше, 
чем надо. Однако она более 
хрупкая, менее защищённая. 
Такой ребёнок в будущем ста-
нет легче набирать лишний 
вес, и у него увеличится риск 
развития диабета.

Прабабушка 
была права
— Так как же должна 
питаться будущая мама 
в эти 60 дней?

— Однажды одна пациен-
тка спросила меня, что ей де-
лать, чтобы её ребенок ро-

дился со здоровой поджелу-
дочной железой. Я ей сказал: 
«Питайтесь во время бере-
менности так, как это делала 
ваша прабабушка, когда она 
была беременна вашей ба-
бушкой». К сожалению, пи-
щевой рацион последних 
двух поколений на 70% со-
стоит из индустриально пе-
реработанной пищи, кото-

рая усваивается значитель-
но быстрее, что способст-
вует набору лишнего веса. В 
книге я даю руководство, как 
питаться беременной жен-
щине. Например, не есть бе-
лого хлеба и заменить его на 
чёрный. Не пить свежевыжа-
тые фруктовые соки, но есть 
фрукты. Существуют продук-
ты, которых надо есть как 
можно больше, — это фа-

соль, зелёный горошек, бобы. 
Беременной женщине обя-
зательно нужна глюкоза. Но 
глюкоза, которая усваивается 
медленно.

Сыр, хлебцы, 
лосось
— А как питаетесь вы сами?

— Я начинаю день с кофе 
без сахара. Беру цельнозер-

новые хлебцы, которые про-
даются во всех магазинах, и 
кладу на них сыр из обезжи-
ренного молока. Заканчи-
ваю завтрак яблоком. Если я 
очень голоден, то ем яични-
цу-болтушку. А вообще мой 
самый любимый продукт — 
лосось. Когда я был молодым, 
лосось был для нас деликате-
сом. Мы ели его только на 
Новый год. Сейчас я обожаю 
копчёного лосося, марино-
ванного, лосося на гриле… А 
ещё я люблю овощи и каж-
дый день съедаю примерно 
килограмм.

Ирина КОЛПАКОВА

В Бутырском пройдёт 
итальянский фестиваль

Фестиваль итальянской кух-
ни Mercatino Regionale пройдёт 
20-22 октября в творческом 
пространстве «Хлебозавод 
№9» (ул. Новодмитровская, 1). 
Все три дня гостей ждут зна-
комство с традиционной ита-
льянской кухней, дегустации, 
лекции по искусству, общение 
с мастерами итальянской ку-
линарии и многое другое. Вход 
на все площадки свободный. 
Время работы с 11.00 до 21.00.

В Ярославском споют 
песни Виктора Цоя 

Всех поклонников рока «эпо-
хи перемен» ждут 21 октября 
в 19.30 в Московском много-
функциональном культурном 
центре (Ярославское ш., 124). 
Здесь пройдёт концерт «Вик-
тор Цой. Поэзия и музыка». Му-
зыканты исполнят песни груп-
пы «Кино» в характерной цо-
евской манере и расскажут 
об одном из ведущих рокеров 
России конца ХХ века. Вход 
свободный, необходима реги-
страция на сайте m-c-m-c.ru. 

В Останкине начался 
кастинг в «Ералаш»

Студия «Ералаш» объявила 
кастинг актёров от 5 до 25 лет 
для съёмок в легендарном ки-
ножурнале. До 5 ноября смотр 
юных талантов будет прохо-
дить по адресу: ул. Академи-
ка Королёва, 13, стр. 1, 2-й 
этаж. Для участия необходи-
мо записаться на прослушива-
ние, заполнив заявку на сай-
те www.2017.star-studios.ru. 
Здесь же можно узнать под-
робности о проекте. Для про-
слушивания подготовьте не-
большое выступление. Это 
может быть стихотворение, 
басня, сценка, весёлый проза-
ический отрывок или анекдот. 

АФИША

Знаменитый диетолог Пьер Дюкан представил 
в Москве свою новую книгу

На ретроспективу филь-
мов режиссёра Динары Аса-
новой (1942-1985) пригла-
шает кинотеатр «Сатурн». 
Выдающаяся актриса и ре-
жиссёр рано ушла из жиз-
ни, сняв 12 художественных 
лент и скончавшись во время 
съёмок 13-й — фильма «Не-
знакомка», так и оставшегося 
незаконченным.

— К 75-летию со дня рожде-
ния Динары Асановой мы под-
готовили две ленты, наиболее 
полно раскрывающие талант 
режиссёра, — сообщил «ЗБ» 
зам. директора «Сатурна» Иван 

Зуев. — Так, 24 октября в 15.00 
можно будет посмотреть ли-
рическую историю любви «Не 
болит голова у дятла» (1974). 
А 25 октября в 16.00 — одну 
из последних и самых силь-
ных работ Асановой «Пацаны» 
(1983). Это история о спор-
тивно-трудовом лагере для не-
благополучных подростков. В 
главной роли снялся Валерий 
Приёмыхов.

Вход на сеансы свободный.
Алексей ТУМАНОВ

 Кинотеатр «Сатурн»: 
ул. Снежная, 18

В Свиблове покажут 
фильмы Динары Асановой
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Не принесли очередной номер газеты? 
Звоните! Тел. отдела доставки 

(495) 681-3970

Ожирение и диабет? 
Мама питалась неправильно

НА ДОСУГЕ

В период формирования 
у плода поджелудочной железы 
сладким лучше не увлекаться

Сам Пьер Дюкан обязательно 
съедает в день килограмм овощей
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Шоколадка 
научилась 
радоваться людям

Шоколадка — активная 
собачка пяти лет. Всю жизнь 
она провела в приюте «Ис-
кра», попав сюда щенком. 
Завоевать её доверие нелег-
ко, но сейчас она бесконеч-
но радуется тем, кого видит 
уже не первый раз, — зале-
зает на руки, нежно обнима-
ет лапами, припадает к зем-
ле, подпрыгивает. Это очень 
красивая собака — тёмно-
шоколадного цвета, с ярко-
жёлтыми выразительными 
глазами. Шоколадка отлич-
но научилась ходить на по-
водке, прижимаясь к ногам, 
которым доверяет. Умна, и у 
неё огромная тяга к знаниям. 
Будущий хозяин будет с ней 
очень счастлив.

  Опекун: 8-916-598-0374, 
Валерия

Джек отлично гуляет 
на поводке

Джеку около семи лет, из 
них шесть лет он живёт в при-
юте «Дубовая роща». Джек 
немного выше колена, здо-
ров, кастрирован, привит, об-
работан от паразитов. Отлич-
но гуляет на поводке, стара-
ется держаться рядом с хозя-
ином, спокойно ведёт себя в 
машине. Приезжайте знако-
миться!

  Опекун: 8-985-307-2613, 
Юлия 

ОНИ ИЩУТ 
ХОЗЯИНА

В 
следующем году ис-
полняется 45 лет 
фильму Леонида Гай-
дая «Иван Василье-
вич меняет профес-

сию». Картина снята по моти-
вам написанной в середине 
1930-х пьесы Михаила Бул-
гакова «Иван Васильевич». Её 
сюжет претерпел множество 
изменений, но завязка оста-
лась прежней: московский 
инженер изобрёл машину, 
позволяющую перемещать-
ся из XX века в XVI и обрат-
но. Аппарат, который стоит в 
экранной квартире Шурика и 
Зиночки, придумал и собрал 
художник, скульптор по дере-
ву и карикатурист Владислав 
Почечуев, в эти дни исполня-
ется 80 лет со дня его рожде-
ния. О том, как Почечуев по-
пал на «Мосфильм», «ЗБ» рас-
сказала его вдова Наталья Ки-
селёва — она живёт на просп. 
Мира, 184, в так называемом 
доме Жолтовского. 

Сказочный лес 
и трон Черномора

В конце 1950-х Вячеслав 
Почечуев работал художни-
ком в театре «Ленком», потом 
стал карикатуристом, его ри-
сунки печатались в журналах 
«Крокодил», «Огонёк». А в 1968 
году он первый раз побывал 
на Камчатке и открыл для себя 
новый вид творчества — дере-
вянную скульптуру из камен-
ной берёзы — удивительного 
дерева с рельефной корой.

Всего у Почечуева более 
тысячи деревянных скульп-
тур, его работы хранятся во 
многих музеях, в том числе в 
Историческом. А первую вы-
ставку в Москве в 1970 году 
ему помог устроить один из 
приятелей.

Зал нашёлся на студии 
«Мосфильм». Взглянуть на 
необычные скульптуры од-

нажды зашёл режиссёр Алек-
сандр Птушко. 

— Увидев работы Почечуе-
ва, Александр Лукич восклик-
нул: «О, подать мне этого ма-
стера!» — вспоминает Ната-
лья Киселёва. 

В это время Птушко снимал 
свою «лебединую песню» — 
фильм «Руслан и Людмила» — 
и пригласил Почечуева в съё-
мочную группу на должность, 
которой раньше в штатном 
расписании «Мосфильма» не 
было, — художник-скульптор. 
В фильме навсегда запечат-
лено то, что он придумал и 
сделал: знаменитый камень у 
развилки трёх сказочных до-
рог, резной трон Черномора, 

убранство его чертогов, стол-
бы-идолы на поле брани, ска-
зочный лес — мохнатые дере-
вья из мочалок.

ЭВМ не подойдёт!
Когда съёмки «Руслана и 

Людмилы» закончились, ху-
дожник-скульптор загрустил 
— расставаться с кино не хо-
телось. Не в лучшем располо-
жении духа Почечуев шёл по 
коридорам «Мосфильма». Его 
окликнул знакомый голос — 
это был директор картины 
«Руслан и Людмила», который 
работал уже на другом проек-
те — «Иван Васильевич меняет 
профессию» Леонида Гайдая.

— Славка, а я тебя ищу, нам 
нужно срочно изобрести ма-
шину времени!

Выяснилось, что специ-
альное бюро, взявшееся за 
изготовление действующе-
го макета, с задачей не спра-
вилось. Потратив на работу 
несколько месяцев, мастера 
привезли в съёмочный па-

вильон просто макет ЭВМ. А 
требовалось-то создать впе-
чатление не только торжест-
ва науки, но и чуда!

Часть реквизита 
взяли 
из «Соляриса»

— У нас съёмки срывают-
ся, когда сможете принести 
эскиз? — спросил Гайдай.

— Дня через два, — ответил 
Почечуев.

Он прочитал сценарий, 
полистал фантастику и нари-

совал углём на ватмане мно-
гоуровневое переплетение 
трубок, колб и змеек. 

Чтобы воплотить эскиз в 
действующую модель, «Мос-
фильм» прикомандировал к 
художнику конструктора и 
слесаря. Основу конструк-
ции и часть деталей взяли 
со склада — это реквизит к 
фильму «Солярис», который 
только что закончил снимать 
Андрей Тарковский.

За разноцветными сте-
клянными шарами и ретор-
тами ездили в Клин на сте-

кольный завод. Чтобы уско-
рить дело, договорились с 
мастером-стеклодувом, по-
ставили ему ящик, и он выдул 
заказанный реквизит уже на 
следующий день.

Артисты полюбили 
машину

«Ах, Шурик, Шурик, твoй ап-
парат тебя пoгубит», — гово-
рит в фильме Зиночка, прежде 
чем уйти к режиссёру Якину. 
«Мoй аппарат, Зинoчка, меня 
прoславит, и тебя тоже», — от-
вечает обманутый муж, почти 
не отрываясь от машины. 

— Слава вспоминал, что 
все артисты — и Яковлев, и 
Куравлёв, и Этуш — полю-
били эту машину. Как толь-
ко появлялся дым и начина-
ли вертеться зеркала, играли 
с особым воодушевлением, 
— говорит Наталья Никола-
евна. — А после съёмок, ког-
да гас свет, подходили к ней и 
украдкой нажимали кнопоч-
ки и двигали рычажки.

Марина МАКЕЕВА 

«Нужно срочно изобрести 
машину времени!»

Создатель чудо-аппарата для фильма «Иван Васильевич меняет профессию» 
художник Владислав Почечуев жил напротив «Рабочего и колхозницы» 

МОСКОВСКИЙ ОКОННЫЙ ЗАВОД

ОКНА
ОСТЕКЛЕНИЕ
БАЛКОНОВ, ЛОДЖИЙ

 (AL, ПВХ)

 КРЫШИ  ВЫНОС 
 ВСЕ ВИДЫ РАБОТ
 РЕМОНТ ОКОН 
 КОНДИЦИОНЕРЫ
 СТАЛЬНЫЕ, 

  МЕЖКОМНАТНЫЕ 
  ДВЕРИ
 НАТЯЖНЫЕ ПОТОЛКИ

517-13-34(495)
СКИДКИСКИДКИ 40%  40% 

+ ПОДАРОК КАЖДОМУ КЛИЕНТУ!+ ПОДАРОК КАЖДОМУ КЛИЕНТУ!
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Бюро, взявшееся за изготовление 
макета, с задачей не справилось

Шурик и Иван Васильевич 
Бунша возле той же машины

Чудо-машина и её создатель — 
Владислав Почечуев
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В Центре занятости 
молодёжи пройдёт 
кадровый форум

Образовательный форум 
«Тренды развития рынка труда 
для молодёжи» для НR-специали-
стов пройдёт 19 октября в 11.00 в 
городском Центре занятости мо-
лодёжи (ул. Щепкина, 38, стр. 1). 
Он посвящён трудоустройству мо-
лодых специалистов и поддержке 
их первого шага. В нём примут 
участие руководители по подбо-
ру персонала ведущих предприя-
тий Москвы, бизнес-тренеры.

Основные темы форума: что 
ожидает работодатель от моло-
дого специалиста, как можно 
его мотивировать, какие спо-
собы привлечения молодых 
талантливых специалистов се-
годня работают лучше всего и 
ещё ряд вопросов.

Алексей ТУМАНОВ 

 Участие в форуме бесплат-
ное, подробная информация 
по тел. 8-963-963-6250 
(Ольга Гаврюшина)

«Серебряный универси-
тет» для людей старшего 
возраста откроется в СВАО 
и ещё в семи округах столи-
цы. Проект реализуется сто-
личным Департаментом со-
цзащиты совместно с Мо-
сковским городским педа-
гогическим университетом. 
Пожилые люди смогут бес-
платно освоить азы разго-
ворного английского и не-
мецкого, изучить историю 
и культуру Москвы, научить-
ся пользоваться гаджетами, 
узнать основы финансовой 

грамотности и здорового 
питания.

Вступительные экзамены 
сдавать не придётся.

— Уроки будут проходить 
два раза в неделю по два 
часа, заявки на обучение уже 
принимаются. Зарегистри-
роваться для участия в про-
грамме можно на сайте Мо-
сковского городского педа-
гогического университета, 
— пояснили «ЗБ» в Управле-
нии социальной защиты на-
селения СВАО. 

Мария ГУСЕВА

В округе откроется «Серебряный 
университет» для пожилых

! Зарегистрироваться для участия в программе можно на сай-
те Московского городского педагогического университета 

(баннер на главной странице) или по ссылке www.ido.mgpu.ru (бан-
нер на главной странице). За помощью в регистрации можно обра-
титься в УСЗН СВАО: ул. Коминтерна, 20/2, тел. (499) 184-4266.
Занятия будут проходить в ТЦСО «Бибирево» (1-я Северная линия, 
3), в Школе водных видов спорта (ул. Касаткина, 23), в колледже 
«Медведково» (ул. Грекова, 3, корп. 1), в Институте математики, ин-
форматики и естественных наук (ул. Шереметьевская, 29)

Приём строчных объявлений в газету

«ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР»
 по т. 8 (499) 206-8382

shop@zbulvar.ru  

РАЗМЕЩЕНИЕ РЕКЛАМЫ  

(495) 782-82-12 
(многоканальный) 
www.orzb.ru         
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ВСЕ НОВОСТИ НА САЙТЕ   ZBULVAR.RUБУЛЬВАРБУЛЬВАР
ЗВЁЗДНЫЙ



20 ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР   |   40 (550) октябрь 2017 
ДЕТСКИЙ ЛЕПЕТ

№40 (550) 2017 год

Учредитель: 
ООО «РИЦ СевероZВосток». 
Издатель: Общество с ограниченной ответ-
ственностью «Единая Редакция». 
Адрес издателя: 127560, г. Москва, 
ул. Конёнкова, 15, корп. 1. 
Глав ный ре дак тор: Ю.А.Со ро кин. 
Шеф-редактор: Ю.И.Невский. 
Ведущий редактор:  О.А.Новак.
Фотографы: Р.А.Балаев, А.А.Белкин, 
А.И.Дмытрив, А.В.Кочубей, 
А.Р.Новосильцев.
Адрес редакции: 129090, Москва, 
просп. Мира, 18. Тел.: (495) 681-3328, 
(495) 681-0086.
Электронная версия: www.zbulvar.ru 
Газета зарегистрирована в Уп рав ле нии 
Фе де раль ной служ бы по над зо ру за со блю-
де ни ем за ко но да тель ст ва в сфе ре мас со-
вых ком му ни ка ций и ох ра не куль тур но го 
на сле дия по Цен т раль но му фе де раль но му 
ок ру гу. Сви де тель ст во о ре ги с т ра ции СМИ 
ПИ №ФС1Z02369 от 15 мая 2007 г. 
Общий тираж 462 000 экз. Отпечатано 
в филиале ОАО «ПФОП «Волоколамская 
типография», 143600, г. Волоколамск, 
ул. Парковая, 9. Тираж 80 000 экз. Заказ 
№4549. Подписано в печать 14.10.2017 г. 
Время подписания по графику — 19.00, 
фактически — 19.00. Выход в свет 
16.10.2017 г. 
Га зе та рас про ст ра ня ет ся бесплатно на тер ри-
то рии Се ве роZВос точ но го ад ми ни с т ра тив но го 
ок ру га г. Моск вы. 
Во про сы по до став ке: тел. (495) 681-3970.

..

— Мама, скоро родитель-
ское собрание в школе, и я 
хотел бы анонсировать го-
товящиеся на меня инфор-
мационные атаки.

Закончился ужин. В сигар-
ной комнате замка сидят два 
пожилых лорда.

— Скажите, Роберт, что вы 
думаете о беге трусцой?

— Ничего хорошего, Хью-
го. Он мне не нравится.

— Почему же? Очень даже 
полезно в нашем возрасте!

— Возможно. Но когда я 
бегаю трусцой, у меня всег-
да проливается из стакана 
виски и всё время гаснет си-
гара.

Мать — сыну: 
— Каждая твоя выходка 

— это один седой волосок 
на моей голове. 

Сын, посмотрев на се-
дую бабушку: 

— Я смотрю, ты в мо-
лодости тоже неплохо чу-
дила!

— Профессор, а что вы го-
ворите своим выпускникам 
при встрече? 

— Большую колу и карто-
шечку фри, пожалуйста. 

В Одессе.
— Абрам, не пойму, поче-

му все кричат: «Паваротти — 
талант! Ах, какой голос!» Он 
же фальшивит и картавит. 

— А ты что, был на его 
концерте? 

— Нет, мне вчера Моня 
напел.

АНЕКДОТЫ

После просмотра мульт-
фильма про богатырей го-
ворит:

— Мам, ты знаешь, 
во что я играю? В богаты-
рей. Только я их расши-
рил: там ещё индейцы и 
танки.

— Ромочка, возьми само-
кат в детский садик.

— Нет, я буду на нём на 
воле кататься.

— Коровы живут в ко-
ровнике, а быки в бычат-
нике.

— Рома, блинок с индей-
кой будешь?

— Это с мамой индюка, 
что ли?

— Мам, ну что ты за 
меня переживаешь?...

— Потому что я мама, 
волнуюсь. Тебе не понять, 
что такое быть мамой…

— Ну да, это не папой: 
пришёл с работы — и смо-
три телик.

— Мам, а сосиски из мяса 
делают или добывают из ко-
го-то?

ФОТОКОНКУРС «ЗВЁЗДНАЯ ДЕВЧОНКА»

Дорогие девушки, 
присылайте нам свои 
лучшие фотки. 

Не забудьте черкнуть 
несколько слов о себе: 
где учитесь или рабо-
таете, есть ли у вас хоб-
би, к чему стремитесь, 
о чём мечтаете.   

Снимки опублику-
ем в бумажной версии 
«Звёздного бульвара» 
и на сайте газеты. 

В конце года под-
ведём итоги, побе-
дительницы получат 
 призы.  

Фото в формате jpeg
присылайте по адресу
zb@zbulvar.ru. 

Успеха!

Дарья учится в 8-м клас-
се, а на досуге… пишет 
книги! «Уже три года я 
пишу детективные исто-
рии про юную сыщицу — 
праправнучку Шерлока 
Холмса», — рассказала 
она о себе «ЗБ». Даша 
занимается в театраль-
ной студии, изучает ан-
глийский и окончила мо-
дельную школу. А мечта-
ет она побывать в Лон-
доне и увидеть все те 
улицы, о которых она так 
много читала и писала.

Кстати, наш фотоконкурс проводится и в соц-
сетях — окружных и районных. Все фото, не во-
шедшие в газету, пуб ликуются в пабликах.
Можно оставить там свои комментарии 
и «лайки». Это будет учитываться при подведе-
нии итогов конкурса. 

СКАНВОРД

По горизонтали: Экземпляр. 
Нос. Институт. Пороша. Хватка. 
Курятник. Литва. Измена. Ртуть. 
Вар. Сирена. Уатт. Иран. Коси. 
Ездка. Снегирь.

По вертикали: Захолустье. 
Астероид. Арника. Признак. 
Таро. Асс. Пуританин. Ретро. 
Язь. Ритм. Нетто. Нева. Шпи-
нат. Сетка. Картечь. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RU

Дарья пишет рассказы 
о праправнучке Шерлока Холмса

«Индейка — это мама индюка?»
Рома, от 3 до 6 лет

П
о словам актрисы Ольги 
Кабо, фигуру ей удаёт-
ся сохранять благодаря 
гимнастике и тщательно 

подобранной диете, из которой 
исключены сладости, копчёно-
сти, соленья и маринады. Впро-
чем, это не означает, что время 
от времени она не балует своих 
близких разными вкусностями. 

Вот, например, как Ольга го-
товит пирожное «Картошка». 
Бисквитный корж измельчаем 
в крошку. Корж, конечно, мож-
но купить в магазине, но лучше 
испечь. Для этого потребуется 
взбить пять яиц со стаканом са-
харного песка, затем добавить 
стакан просеянной муки, ка-
пельку ванилина и кусочек сли-

вочного масла. Всё ещё раз как 
следует взбить и выпекать в ду-
ховке при 180 градусах.

Теперь прокручиваем через 
мясорубку или измельчаем дру-
гим способом орешки: арахис, 
кешью, грецкие или лесные оре-
хи — словом, любые, какие вам 
нравятся. То же проделываем с 
курагой и черносливом. К этой 
смеси добавляем немного ли-
кёра «Бейлис» и перемешиваем 
с бисквитными крошками. От-
дельно взбиваем небольшое ко-
личество растопленного сли-
вочного масла со сгущёнкой. 
Соединяем все составляющие и 
катаем из получившейся массы 
небольшие шарики. Пропорции 
берутся произвольно, главное, 

чтобы консистенция массы не 
была слишком жидкой.

Готовые «Картошки» помеща-
ем на несколько часов в холо-
дильник. Пирожные готовы. 

Ирина МИХАЙЛОВА
Подготовлено по публикациям в СМИ

Добавьте курагу и чернослив
Пирожные «Картошка» от актрисы Ольги Кабо

До ро гие чи та те ли! При сы лай те нам фотографии сво их детей и инте ресные истории о них: 
129090, Москва, просп. Мира, 18, pochta@zbulvar.ru
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ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ 


